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Где в САО отметить 
8 Марта   стр. 17

Дочь поэта Кедрина — 
о тайне гибели отца  стр. 12

Станция метро «Бело-
морская» примет пасса-
жиров в следующем году, 
сообщил заместитель 
мэра столицы по вопро-
сам градостроительной 
политики и строительства 
Марат Хуснуллин.

— Работы будут ве-
стись по уникальной для 
Москвы технологии top-
down, которая широко 
используется при строи-
тельстве метро в мире, — 
сказал Марат Хуснуллин. 

По его словам, этот ме-
тод применяется в усло-
виях плотной застройки. 
Суть технологии заклю-
чается во вдавливании 
грунта для формирова-
ния котлована будущей 
станции.

— После возведения пе-
регородки на поверхности 
внизу продолжатся строи-
тельные работы, но жители 
этого не почувствуют, так 
как на верхнем уровне уже 
будет запущено движение 
и проведено благоустрой-
ство, — пояснил зам. мэра.

Как сообщает портал 
Стройкомплекса Москвы, 
ранее власти столицы 
планировали отложить 
строительство «Беломор-
ской» до 2018 года. Одна-
ко по просьбам местных 
жителей летом 2016 года 
работы решили возоб-
новить.

Мила РЯБИНИНА

Станцию 
«Беломорская» 
построят 
незаметно
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Как
с помощью 
смартфона 
сэкономить 
в магазине13

Капли в нос —
не вопрос
Чем лучше лечить насморк? 

По Москве 
на батарейках  стр. 6

Почему московские 
школьники 
побеждают 
на международных 
олимпиадах
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Леонид Трушкин: 
«В гости 

к коллегам 
ездил в Аэропорт» 
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Химкинский 
мост 
оборудуют 
умными 
камерами

Мост через канал им. Мо-
сквы на МКАД оборудуют 
умными камерами видео-
наблюдения и охранной 
сигнализацией, сообща-
ет сетевое издание М24 со 
ссылкой на ГБУ «Гормост».

Камеры будут фиксиро-
вать брошенные предме-
ты, появление человека 
на проезжей части, ДТП, 
а также посылать сигнал 
тревоги оператору на пун-
кты управления системой. 
Кроме того, для сотрудни-
ков транспортной безо-
пасности моста установят 
тревожные кнопки. Про-
ект системы планируется 
подготовить до конца мая.

Виктор ФЁДОРОВ

За неделю в округе
произошло 5 пожаров
и 7 возгораний. Постра-
дали 2 человека.

Закоротило щиток 
в Хорошёвском

После полудня 17 фев-
раля жильцы дома 23, 
корп. 2, на Хорошёвском 
шоссе почувствовали 
в подъезде запах дыма 
и вызвали пожарных. 
Источником возгорания 
стал электрощиток на 3-м 
этаже. По деревянным пе-
рекрытиям пламя достиг-
ло чердака здания старой 
постройки. Прибывшие 
огнеборцы моментально 
ликвидировали пожар. 
Пострадавших нет. При-
чина происшествия — ко-
роткое замыкание.

Загорелась 
постель 
в Западном 
Дегунине

Пожар вспыхнул рано 
утром 18 февраля в доме 
13 на Талдомской улице. 
В квартире загорелись 
постельные принадлеж-
ности на кровати. Пожар-
ные незамедлительно вы-
ехали по вызову, но хозя-
ева смогли справиться с 
возгоранием самостоя-
тельно. В результате инци-
дента пострадал один из 
жителей. Причина проис-
шествия устанавливается.

В Коптеве горел 
балкон

Возгорание произо-
шло вечером 19 фев-
раля в доме 79, корп. 2, 
на Большой Академиче-
ской улице в районе Коп-
тево. На 3-м этаже заго-
релись вещи на балконе. 
На момент происшествия 
в квартире были хозяева, 
один из них пострадал. 
Пламя было быстро лик-
видировано пожарными. 
Причины инцидента уста-
навливаются.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

Александр Дерюгин из Дми-
тровского района стал победи-
телем чемпионата Централь-
ного федерального округа по 
карате. Золотую медаль спорт-
смен завоевал в категории 
ката, которая предполагает де-
монстрацию техники боя с не-
видимым противником. Борь-
ба за золото развернулась меж-
ду ним и его товарищем Алек-
сандром Манираки.

— Мы вместе занимаемся 
карате в клубе РОО «Союз ка-
рате-до», который находится 
на Клязьминской улице. В фи-
нале я был предельно собран и 
внимателен, потому что Алек-
сандр — опытный спортсмен 
и малейшая ошибка могла для 
меня стать роковой, — уверяет 
житель Дмитровского района. 

Карате молодой человек за-
нимается больше 15 лет. К 
тренеру Александру Дуня-

шеву он пришёл, вдохнов-
лённый фильмами с участи-
ем Жана-Клода Ван Дамма. 
Сейчас Александр входит в 
состав сборной Москвы, яв-
ляется двукратным чемпио-
ном России среди студентов.

— Я занимаюсь карате шото-
кан. Этот стиль, с одной сто-
роны, очень красив, а с другой 
— требует хорошей физиче-
ской формы, поэтому трени-
роваться нужно каждый день, 
— делится спортсмен.

Занятия спортом молодой 
человек совмещает с учёбой 
в мединституте. Сейчас он на 
5-м курсе.

— После окончания вуза 
хотел бы устроиться на ра-
боту в больницу имени Бот-
кина, где уже проходил прак-
тику, — делится планами 
спортсмен. 

Роман ФЛЕЙШЕР

Каратист из Дмитровского
сразится за победу 
на Кубке России

Задавайте вопросы,
предлагайте темы 
для публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru

Снежный барабанщик от команды САО 
стал призёром конкурса снеговиков

Снежный бара-
банщик, соз-
данный сбор-
ной коман-
дой САО, стал 

одной из лучших работ 
в конкурсе снеговиков, 
который прошёл в рам-
ках праздника «Много-
детная миля» в Измай-
ловском парке.

В создании снежной 
фигуры участвовали дети 
из нескольких семей из 
Головинского района и 
Ховрина. 

На голове у снежного 
музыканта — синий иро-
кез, на шее — галстук, а на 
ногах — настоящие ботин-
ки. Концепция скульпту-
ры была создана заранее, 
команда привезла с со-
бой весь реквизит, вклю-

чая барабанные палочки.
— Барабанщик — пото-

му что у нас все занима-
ются в музыкальных шко-
лах, и ещё очень важно 
всегда быть в ритме жиз-
ни. Мы ехали сюда с на-
мерением победить. Нам 
очень хотелось передать 
праздничное, весёлое 
настроение. Название 
работы — «Рок-н-ролл» 
— родилось уже здесь, — 
рассказала многодетная 
мама Светлана Соколо-
ва. — Лепили мы его два 
часа, замёрзли, но твор-
чество согревает.

Работа вошла в трой-
ку лучших, распределить 
места на пьедестале по-
чёта члены жюри так и не 
смогли.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

В Северном округе живут 
более полутора тысяч сол-
дат и офицеров, воевавших 
в Афганистане. В середине 
февраля в память о дне, ког-
да Советская армия оконча-
тельно покинула территорию 
этой страны, воинов-афган-
цев в торжественной обста-
новке поздравил префект 

округа Владислав Базанчук.
Многие из них ведут в 

округе патриотическую ра-
боту с молодёжью. Самым 
активным префект вместе с 
председателем окружного от-
деления Московской орга-
низации Российского союза 
ветеранов Афганистана Бо-
рисом Мещеряковым вручил 

на встрече памятные медали.
— Война в Афганистане до 

сих пор отзывается болью в 
сердцах россиян, потому что 
многие потеряли на ней сво-
их боевых друзей, а кто-то 
не дождался мужей, братьев, 
сыновей и отцов, — отметил 
Владислав Базанчук.

Роман ФЛЕЙШЕР

Префект САО Владислав 
Базанчук поздравил 
воинов-афганцев

В Северном округе живут более полутора тысяч солдат и офицеров, 
воевавших в Афганистане

Снежную фигуру создали дети из нескольких семей из Головинского района и Ховрина

Александр 
Дерюгин 
совмещает 
спорт 
с учёбой 
в мединституте
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У ченики школы 
№717 собра-
ли деньги для 
че т ы рна д ца-
тилетнего Во-

лоди Курбатова из горо-
да Кузнецка Пензенской 
области. 

Чтобы собрать для Во-
лоди денежные средства, в 
школе провели благотво-
рительную ярмарку и кон-
церт, на котором выступи-
ли и ученики, и пригла-
шённые звёзды, в их числе 
был певец Пьер Нарцисс.

— Всем, кто делал ка-
кой-то вклад, дарили са-
модельную бабочку — 
символ нашей акции. В 
дальнейшем хотим про-
вести недельный благо-

творительный цикл: ма-
стер-классы, ярмарку, 
концерт, — сказала ди-
ректор школы №717 Ека-
терина Шарникова.

Володя Курбатов бо-
рется с апластической 
анемией. Ему необхо-
дима операция по пе-

ресадке костного мозга 
и дорогостоящее лече-
ние. Сейчас Володя на-
ходится в Америке, ему 
подбирают донора. Вы-
рученные средства пе-
редали маме мальчика.

В этом году благотво-
рительная акция «Доро-

гою добра» прошла уже 
в одиннадцатый раз. За 
это время смогли помочь 
восьми детям и неодно-
кратно передать пожерт-
вования в фонд «Подари 
жизнь».

Ксения
ЧАЙКОВСКАЯ

НОВОСТИ ОКРУГА

Задавайте вопросы,
предлагайте темы для публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru

Пьер Нарцисс помог школьникам 
Войковского собрать деньги
для Володи Курбатова

Движение ограничат в 
феврале и в марте в связи 
с реконструкцией инже-
нерных коммуникаций, 
сообщает сайт ЦОДД. 

С 20 февраля по 5 марта 
круглосуточно ограничат 
проезд по одной полосе на 
улице Коккинаки в районе 
дома 1, с 6 по 17 марта огра-
ничат движение машин на 
Кочновском проезде в рай-

оне дома 36. Также ограни-
чение введут на Б.Коптев-
ском проезде в районе дома 
14, корп. 1, круглосуточно 
на одной полосе с 20 по 30 
марта. Кроме того, движе-
ние автотранспорта будет 
ограничено с 20 февраля 
по 12 марта на Ходынском 
бульваре в районе дома 37, 
стр. 13.

Игорь СМИРНОВ 

На четырёх 
улицах в САО 
ограничат 
движение 

Всем, кто 
делал какой-то 
вклад, дарили 
самодельную 
бабочку — 
символ акции

МАИ участвует в создании 
гиперзвуковой ракеты

Акция «Покормите птиц 
зимой» пройдёт в Химкин-
ском лесопарке в последний 
день зимы. Посетителям рас-
скажут о том, чем и как нуж-
но подкармливать зимующих 
птиц, чтобы им не навредить. 
Также в рамках программы 
пройдёт выставка фотогра-
фий птиц, лекция о наблю-
дениях за пернатыми и вик-
торина «Птичьи вопросы». 

— Птицы зимой чувствуют 
себя довольно дискомфортно, 
особенно во время неблаго-
приятных природных усло-

вий. Вдобавок к этому мно-
гие жители не знают, как пра-
вильно подкармливать птиц. 
Например, им нельзя давать 
чёрный хлеб. Попадая в же-
лудок, он начинает бродить, 
и птица может погибнуть, — 
добавили в Мосприроде.

Ждут всех желающих при-
нять участие в акции 28 фев-
раля с 13.00 до 15.00. Адрес: 
Химкинский лесопарк (дет-
ская площадка, вход со сто-
роны Левобережной улицы). 
Вход свободный.

Ольга МАЛЫХИНА

В Химкинском лесопарке расскажут, чем кормить пернатых

Дом 19 на Ленинградском проспекте стал съё-
мочной площадкой эксцентрической комедии 
«Девушка с косой» молодого режиссёра Ольги 
Поповой. 

Многие сцены снимали у дома и внутри него.
— Когда мы со сценаристом Викторией Буга-

евой работали над сценарием, то представляли, 
что примерно в таком доме должны жить наши 
герои, и долго его искали по всей Москве, — рас-
сказала Ольга Попова. 

Кстати, зданию в этом году исполняется 100 
лет.

В фильме снимались Фёдор и Виктор Добро-
нравовы, Александра Урсуляк, Нина Дворжец-
кая. Фильм выйдет в прокат в новогодние празд-
ники.

Ирина КОЛПАКОВА

На Ленинградском 
проспекте сняли 
«Девушку с косой»

Индийско-россий-
ское совместное пред-
п ри я т ие BrahMos 
Aerospace реализует 
проект создания ги-
перзвуковой ракеты. 
От российской сторо-
ны в работе участву-
ют Московский авиа-
ционный институт и 
НПО машинострое-
ния (Реутов). Об этом 
сообщает официаль-
ный интернет-портал 
МАИ.

Как отметил управля-
ющий директор пред-
приятия Судхир Кумар 
Мишра, разработка зай-
мёт два-три года.

Предполагается, что 
гиперзвуковая ракета 
сможет развивать ско-
рость 4-5 тысяч км/ч 
(сверхзвуковая ракета 
BrahMos корабельного 
и наземного базирова-
ния массой 3 тонны — 
3 тысячи км/ч).

Мила РЯБИНИНА
В рамках акции «Покормите птиц зимой» 
пройдёт лекция о наблюдениях за пернатыми

На лечение Володи Курбатова удалось собрать 600 тысяч рублей

Столетний дом на Ленинградском проспекте стал съёмочной площадкой 
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В Москве вводят 
единую зону 
доступа к Wi-Fi

Поезда метро на трёх ли-
ниях — Замоскворецкой, 
Серпуховско-Тимирязев-
ской и Кольцевой — пол-
ностью переведены на еди-
ную сеть Wi-Fi «Московский 
транспорт»: MT_FREE. Об 
этом сообщает официаль-
ный портал мэра и Прави-
тельства Москвы. 

В сеть входит бесплатный 
Интернет в автобусах, трам-
ваях, троллейбусах, в метро, 
на МЦК, в поездах и в тер-
миналах «Аэроэкспресс». 
Переход на единую сеть по-
зволит пассажирам реги-
стрироваться в ней только 
один раз и после этого поль-
зоваться MT_FREE в разных 
видах транспорта.

До конца марта на еди-
ную сеть полностью перей-
дут поез да на всех лини-
ях метро. В дальнейшем к 
MT_FREE будут подключе-
ны сети в пригородных элек-
тричках. 

Снизилась 
смертность 
от инфарктов

Москва значительно про-
двинулась в лечении инфар-
ктов. Об этом сообщил мэр 
столицы Сергей Собянин в 
ходе посещения центра ате-
ротромбоза при городской 
клинической больнице им. 
И.В.Давыдовского. В част-
ности, за последние пять лет 
смертность в больницах от 
инфарктов в Москве снизи-
лась втрое.

По мнению мэра, ситуация 
кардинально улучшилась 
благодаря работе скорой 
помощи, которая стала при-
езжать быстрее, более точно 
ставить диагноз, оказывать 
первую помощь и привозить 
больного туда, куда необхо-
димо, и в кратчайшие сроки. 
А также — благодаря уни-
кальному оборудованию, ко-
торое появилось в клиниках, 
и профессионализму врачей.

СТОЛИЧНЫЕ 
НОВОСТИ

В 
630 школах и 
55 колледжах 
столицы обу-
чается 1,3 млн 
человек. Это 

на 26% больше, чем пять 
лет назад. О достижени-
ях городской системы 
образования рассказал 
мэр Москвы Сергей Со-
бянин на заседании пре-
зидиума правительства. 

Более 270 новых 
детсадов и школ

За пять лет Москве уда-
лось полностью удовлет-
ворить потребность жи-
телей в устройстве детей 
от трёх до семи лет в до-
школьные учреждения. В 
2016/17 учебном году в дет-
ских садах воспитывает-
ся почти 416 тысяч детей. 
Пять лет назад — 288 ты-
сяч. 

С 2010 года в столи-
це построили 205 садов и 
68 школ. При этом новые 
здания приспособлены 
для учеников с инвалид-
ностью. Сегодня в обще-
образовательных школах 
инклюзивно обучаются 
11 тысяч человек с огра-
ниченными возможно-
стями здоровья. 

По словам Сергея Собя-
нина, в 2016 году на разви-
тие системы образования 
было выделено 16% город-
ского бюджета — 241 млрд 
рублей. Повышение каче-
ства и доступности обуче-
ния останется в приорите-
те и в этом году.

— Речь идёт об укрепле-
нии материальной базы, 
строительстве новых дет-
ских дошкольных учреж-
дений, школ, информати-
зации, создании системы 

предпрофессиональной 
подготовки школьников, 
— пояснил Собянин.

Лидеры 
российского 
образования

О ежегодном росте ка-
чества московского обра-
зования свидетельствуют 
результаты выпускных 
экзаменов и олимпиад. 
Число отличников, на-
бравших по трём предме-
там ЕГЭ 250 и более бал-
лов, в 2016 году достигло 
14%. Пять лет назад такие 

успехи показали всего 3%.
По итогам прошлогод-

них предметных всерос-
сийских олимпиад школы 
Москвы подготовили 699 
призёров. Из них облада-
телями золотой награды 
стали 145 человек. В 2010 
году победителей из Мо-
сквы было вдвое меньше. 

На национальном чем-
пионате «Молодые про-
фессиона лы» сборная 
столицы одержала побе-
ду в общекомандном зачё-
те, получив 15 первых, 14 
вторых и 11 третьих мест. 
Москвичи стали лидера-

ми и на аналогичном кон-
курсе для учащихся с ин-
валидностью «Абилим-
пикс Россия». 

Высокие результаты от-
разились в рейтингах. В 
топ-500 школ страны во-
шло 150 школ столицы, 
а среди 25 лучших школ 
России московские зани-
мают 13 позиций. 

Успехи мирового 
масштаба

Соответствие москов-
ского образования пре-
стижным мировым стан-
дартам подтвердило те-
стирование международ-
ной программы PISA. По 
итогам 2016 года по уров-
ню читательской и мате-
матической грамотности 
юные москвичи входят в 

шестёрку лучших в мире. 
С меж д у нар од н ы х 

школьных олимпиад мо-
сквичи привезли две 
бронзовые, шесть сере-
бряных и девять золотых 
медалей. Правительство 
Москвы впервые награ-
дило их денежными пре-
миями: 250 тыс. рублей за 
3-е место, 500 тыс. рублей 
— за 2-е и 1 млн рублей — 
за 1-е. Школьники Мо-
сквы получили главный 
приз и на 1-й Олимпиаде 
мегаполисов. На ней более 
170 школьников из 22 го-
родов мира демонстриро-
вали знания по математи-
ке, информатике, физике 
и химии. 

Два 
образовательных 
мегапроекта

Для расширения про-
фильного образования в 
2016 году были запуще-
ны два мегапроекта. Пер-
вый — «Готов к учёбе, жиз-
ни и труду в современном 
мире!». Он объединяет 
школы, вузы, колледжи, 
технопарки, предприя-
тия, музеи. Благодаря их 
взаимосвязи любой жела-
ющий ученик сможет по-
лучить профессию «сред-
него звена» к моменту вы-
пуска из школы. 

Второй проект — «Мо-
сковская электронная 
школа» — внедряет в учеб-
ный процесс новейшие 
информационные техно-
логии: подключение к Ин-
тернету, интерактивное 
оборудование, электрон-
ные базы учебных матери-
алов и др. 

Ольга САРАТОВСКАЯ

Число отличников 
растёт Знания московских школьников признали 

на международном уровне

Школьники Москвы получили 
главный приз на 1-й Олимпиаде 
мегаполисов

Для участия в проекте 
«Музыка в метро» выбра-
ли 200 новых исполните-
лей, которые выступят на 
15 площадках метрополи-
тена уже в марте. Об этом 
сообщает официальный 
портал мэра и Правитель-
ства Москвы.

Победители сами выбе-
рут удобное время и ме-
сто для проведения кон-
церта. Выступать в метро 
они смогут в течение од-
ного года.

Отбор проходил в не-
сколько этапов. На офи-
циальный сайт проекта 
«Музыка в метро» посту-
пило более 1 тысячи за-
явок. Их присылали ис-
полнители разных кате-
горий, от студентов кон-
серваторий до уличных 
артистов. Эксперты ото-
брали наиболее интерес-
ных из них. Потом музы-
канты про шли прослу-
шивания.

Состав жюри менялся 

каждый день. В него во-
шли представители раз-
личных направлений в 
музыкальной индустрии. 
Среди экспертов также 
были участники проекта 
«Активный гражданин», 
голосовавшие за расши-
рение «Музыки в метро».

Жюри оценивало тех-
нику и качество испол-
нени я конк у рсантов, 
визуальную подачу му-
зыкального материала. 
Эксперты отметили не-

ординарность выступле-
ний, использование раз-
нообразных инструмен-
тов — от ханга до вилко-
фона, — мощный вокал и 
яркие номера.

В 2017 году, кроме уже 
действующих площадок 
на «Маяковской», «Вы-
ставочной» и «Курской», 
они смогут выступить на 
многих других станциях, 
например на «Театраль-
ной», «Комсомольской», 
«Таганской».

В метро сыграют на вилкофоне
Отобраны новые участники проекта «Музыка в метро»

По уровню читательской и математической грамотности юные москвичи входят 
в шестёрку лучших в мире

Исполнители, прошедшие отбор, смогут выступать 
в метро в течение одного года
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Ищите «Север столицы»
в социальных сетях!
«ВК» — vk.com/severstolizy
«Фейсбук» — facebook.com/Север-Столицы-537055263103201
«Твиттер» — twitter.com/severstolizy
«Инстаграм» —  instagram.com/sever_stolizy

Новости, фото, видео, конкурсы,
призы, приколы от любимой газеты —
каждый день в вашей ленте!
Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте и ставьте «лайки».
Самые активные участники
станут героями наших публикаций

С
упружеская 
пара из Савё-
ловского рай-
она не смог-
ла вылететь на 
отдых в Доми-

никану из-за долгов за 
жилищно-коммуналь-
ные услуги.

Супруги приехали в аэро-
порт, прошли регистрацию, 
получили посадочные та-
лоны… и не смогли пере-
сечь границу. Чета оказа-
лась в списке невыездных 
должников службы судеб-
ных приставов.

Оплатили, 
но не всё

Возмущённые, в 
слезах и в негодова-
нии, супруги начали 
звонить в ГБУ «Жи-
лищник Савёлов-
ского района», при-
ставам.

— К сожалению, эта се-
мья на протяжении полу-
года, когда у неё начали ко-
питься долги, игнорирова-
ла наши предупреждения: 
долговые ЕПД, звонки и 
уведомления, — расска-
зывает начальник юриди-
ческого отдела ГБУ Роман 
Мищенко. — Мы вынуж-
дены были решать вопрос 
в судебном порядке.

Супруги перед выле-
том, не оповестив управ-
ляющую организацию 
и службу судебных при-
ставов, оплатили долги 
в МФЦ, решили, что во-
прос закрыт, и с чистой 
совестью отправились от-
дыхать. Но не тут-то было.

Приставы внесли се-
мейную пару в чёрный 
список. Служба взима-
ет с должников семипро-
центный исполнитель-
ский сбор, на который, 
собственно, и существует. 
Кроме того, с неплатель-
щиков взимают судебные 
издержки (госпошлину). 
Вот эти сборы и не опла-
тили должники, собирав-
шиеся в Доминикану. Но, 
даже выполнив все обя-
зательства накануне вы-

лета, они бы не смогли 
уехать, поскольку исклю-
чение из реестра невыезд-
ных граждан, то есть пре-
кращение исполнитель-
ного производства, зани-
мает две недели.

Конечно, это очень 
большой срок. Законо-
датели планируют вне-
сти изменения в феде-
ральный закон об испол-
нительном производстве, 
чтобы долги можно было 
оплатить на месте в аэро-
порту и сразу покинуть 
чёрный список.

Вместо отпуска — 
«Жилищник»

По словам первого за-
местителя префекта САО 
по ЖКХиБ Антона Вели-
ховского, в 2016 году выезд 
за пределы России из-за 
долгов по «комм уналке» 
от 10 тыс. рублей был за-
крыт для 5333 неплатель-
щиков САО.

Ещё одна семейная пара 
из Савёловского не смог-
ла отправиться в тёплые 

страны, потому что нака-
нуне с их банковских 
счетов приставы спи-
сали задолженность 
в сумме 200 тыс. руб-
лей. Ехать было про-
сто не на что. И вме-
сто отпуска непла-

тельщики пришли 
в юридический отдел 

ГБУ «Жилищник» раз-
бираться с долгами.

— Сейчас у судебных 
приставов есть право сни-
мать со счетов и банковских 
карт неплательщиков сред-
ства на оплату долгов. При-
чём социальные пособия и 
выплаты не арестовывают, 
а пенсию частично аресто-
вать могут, — продолжает 
Роман Мищенко.

Сэкономить 
поможет поверка

— К сожалению, люди 
начинают что-то пред-
принимать, только когда 
вставляют карту в банко-
мат, а на счетах нули. Луч-
ше заранее обращаться в 
управляющую организа-
цию. Прежде всего можно 
заключить соглашение о 
реструктуризации, то есть 
платить долги в рассроч-
ку на шесть месяцев. Го-
род помогает тем, кто по-
пал в трудную жизненную 
ситуацию, предоставляет 
субсидию, — отмечает Ро-
ман Мищенко. 

Семья, живущая на Бу-
тырской улице, напри-

мер, получив уведомле-
ние о долге, сразу обра-
тилась в «Жилищник». В 
семье пять человек, жена 
потеряла работу, муж — 
инвалид 2-й группы, трое 
детей. Они не платили за 
«коммуналку» более по-
лугода: не хватало денег.

— Мы заключили со-
глашение о реструкту-
ризации, семья оформи-
ла субсидию, которая по-
крывает до 80% текущих 
платежей. Кроме того, 
посоветовали им опти-
мизировать расходы на 
«коммуналку», — расска-
зывает Роман Мищенко. 
— Например, из-за того, 
что прибор учёта горячей 
воды у них не прошёл по-
верку, семье считали го-
рячую воду по нормати-
ву, а это 3,8 кубометра в 
месяц на человека, вряд 
ли они столько воды вы-
ливают. Соглашение мы 
заключили на полгода, а 
расплатились должники 
за четыре месяца.

Анна ФОМИНА

СИТУАЦИЯ
В Мосгордуме 
вручили 
паспорта 
юным 
гражданам 
страны

В столичном парламенте 
прошла торжественная це-
ремония вручения паспор-
тов Российской Федерации 
московским школьникам — 
участникам Всероссийской 
акции «Мы — граждане Рос-
сии!». Паспорта граждан РФ 
получили московские школь-
ники, достигшие наиболее вы-
соких успехов в учёбе, в спор-
те, в научно-техническом и ху-
дожественном творчестве.

Церемония была приуро-
чена ко Дню защитника Оте-
чества. Инициатива её про-
ведения принадлежит Рос-
сийскому союзу молодёжи и 
Комиссии Мосгордумы по фи-
зической культуре,  спорту и 
молодёжной политике.

Молодых граждан Рос-
сии поздравил председатель 
Мосгордумы Алексей Шапош-
ников (фракция «Единая Рос-
сия»):

— Мы впервые вручаем па-
спорта Российской Федерации 
молодым москвичам в стенах 
Московской городской думы. 
Хотелось бы, чтобы это стало 
доброй традицией. Получить 
паспорт в парламенте россий-
ской столицы — знаковое со-
бытие для любого молодого 
человека. Поздравляю всех с 
этим знаменательным днём, 
пусть он останется ярким вос-
поминанием на всю вашу дол-
гую и успешную жизнь!

Председатель МГД Алексей 
Шапошников надеется, что 
это станет доброй традицией

Прощай, 
Доминикана!
Как не остаться без отпуска из-за неоплаченных платёжек

Исключение 
из реестра 
невыездных 
граждан 
занимает
две недели
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Пару лет на-
зад в нашей 
стране было 
около сот-
ни легковых 

электромобилей, вклю-
чая гибриды. Сейчас — 
примерно тысяча, то есть 
количество таких машин 
увеличивается.

Зарядка 
против заправки

У электромобиля нет 
множества деталей и уз-
лов, которые в обычном 
автомобиле могут изна-
шиваться и ломаться (от 
свечей до коробки пере-
дач). Простая конструк-
ция — залог невысоких 
расходов на обслужива-
ние. Затраты на зарядку 
аккумуляторов во много 
раз ниже, чем на заправку 
бензином. Но решающим 
фактором экономии мо-
жет стать то, что на плат-
ные парковки электромо-
биль можно ставить бес-
платно.

К этому прилагается 
ещё ряд приятных бону-

сов. Электромобили рабо-
тают очень тихо, не пахнут 
бензином и выхлопными 
газами, а со светофора 
стартуют гораздо бодрее 
многих машин. 

Почём экземпляр?
Первое, что может оста-

новить потенциального 
покупателя, — цена элек-
тромобиля. Самые дешё-
вые модели с запасом хода 
около 150 км на одной за-
рядке стоят примерно 
1,2-1,4 млн рублей за но-
вую машину. Электромо-
били высшего эшелона (у 
них запас хода от 400 км) 
стоят по 10-15 млн рублей 
за новую машину, а цена 
за подержанный экзем-
пляр такого класса начи-
нается от 3,5-4 миллио-
нов. Впрочем, рынок по-
держанных электромоби-
лей у нас пока не развит, 
встречаются только еди-
ничные предложения.

У многих вызывают бес-
покойство ещё два вопро-
са: окажется ли достаточ-
ным запас автономного 

хода и где заряжать элек-
тромобиль?

Ночью дешевле
— В среднем за день я 

проезжаю по Москве на 
электромобиле несколь-
ко десятков километров, 
— рассказал Игорь Анта-
ров, директор по комму-
никациям Moscow Tesla 
Club. Эта организация ста-
вит целью повышение ос-
ведомлённости людей об 
электромобилях, органи-
зует клубные встречи и вы-
езды их владельцев. — Но 
я живу рядом с офисом, 
так что мой пример не по-
казателен. Большинство 
членов клуба, живущих в 
Москве, проезжают по 100 
километров в день, жители 
пригородов — по 120.

Игорь ездит по городу 
на электромобиле Tesla 
model S. У этой машины 
запас хода более 400 км, 
и Игорь заряжает маши-
ну раз в неделю на рабо-
те. Владельцам недорогих 
электромобилей с запасом 
хода около 150 км прихо-

дится заранее думать, где 
заряжаться. Удобнее всего 
это делать на месте стоян-
ки, например днём на ра-
боте либо ночью дома.

Станцию зарядки (она 
стоит от 40 до 160 тыс. 
руб лей) можно устано-
вить на стоянке, в гара-
же, в офисе, на даче. С её 
помощью можно за час за-
править машину зарядом 
на 100 км езды. Но стан-
цию можно и не покупать. 
Достаточно возить с собой 
переходник для зарядки 
от любой бытовой розет-
ки на 220 В. Правда, это 
дольше: за час — пример-
но на 20 км пути. Но и это-
го достаточно, чтобы пол-
ностью зарядить батарею 
недорогого электромоби-
ля за рабочий день или за 
ночь. А если есть трёхфаз-
ная розетка, можно за час 
получить заряд на 50 км.

— Полная зарядка элек-
тромобиля с запасом хода 
400 километров обходится 
мне всего в 300 рублей, — 
рассказал Игорь Антаров.

Это по дневному тари-
фу на электроэнергию. 

Если заряжаться по но-
чам, можно снизить затра-
ты до 100 рублей на 400 км 
пробега.

Что в перспективе
В 2017 году компания 

Tesla планирует открыть 
в России несколько стан-
ций быстрой зарядки: 
две на пути из Москвы в 
Санкт-Петербург и ещё 
одну за Питером, на пути 
в Финляндию; четыре 
станции на пути из Мо-
сквы в Ригу. 

К проекту активно под-
к лючаются коммерче-
ские структуры: зарядные 
станции ставят в торговых 
центрах и жилых ком-
плексах. Например, такой 
системой оснастят строя-
щийся у метро «Тимиря-
зевская» жилой комплекс.

Свои планы по созда-
нию сетей зарядных стан-
ций есть и у других компа-
ний. Видимо, их количе-
ство будет расти столь же 
стремительно, как парк 
электромобилей.

Василий ИВАНОВ

ТРАНСПОРТ

Все новости 
округа

ежедневно на 
сайте 

severstolici.ru

Гости чемпионата мира 
по футболу смогут 
ездить по столице 
бесплатно

Общественный транс-
порт будет бесплатным для 
гостей чемпионата мира по 
футболу 2018 года и Кубка 
конфедераций 2017-го. Об 
этом сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин. Аккредито-
ванные FIFA гости и участ-
ники спортивных соревно-
ваний, а также волонтёры и 
зрители матчей смогут бес-
платно воспользоваться на-
земным городским пасса-
жирским транспортом (кро-
ме такси), метрополитеном, 
Московским центральным 
кольцом, поездами «Аэро-
экспресс», а также приго-
родным железнодорожным 
транспортом в пределах Мо-
сквы и Московской области.

Для бесплатного проезда 
зрителям при себе необхо-
димо будет иметь персони-
фицированную карту зрите-
ля («паспорт болельщика») 
и билет на матч.

По МЦК пустят 
13 дополнительных 
составов

Столичные власти плани-
руют сократить интервалы 
движения поездов на МЦК в 
часы пик с шести до четырёх 
минут. Для этого, по словам 
зам. мэра Москвы Максима 
Ликсутова, на кольце будет 
пущено 13 дополнительных 
поездов. 

Как отметил Ликсутов, 
МЦК сыграло одну из клю-
чевых ролей в улучшении 
транспортной ситуации в 
столице. 

Сейчас интервал движе-
ния электропоездов «Ла-
сточка» в час пик составля-
ет шесть минут, во внепико-
вое время около 12 минут.

В метро запустят 
четвёртый поезд 
на автопилоте

Поезд на автопилоте нач-
нёт перевозить пассажиров 
по Калининской линии ме-
тро в мае нынешнего года. 
Об этом сообщает офици-
альный портал мэра и Пра-
вительства Москвы. Движе-
ние поезда и работа всех си-
стем будут находиться под 
контролем опытного машини-
ста. Ещё три поезда на авто-
пилоте уже год курсируют по 
Кольцевой линии. 

Как поясняет пресс-служ-
ба метрополитена, автома-
тическая система берёт на 
себя все основные функ-
ции по управлению поез-
дом. Машинист же следит 
за тем, свободен ли путь, 
как проходит высадка и по-
садка пассажиров, контро-
лирует положение дверей и 
даёт команду на отправле-
ние поезда. В случае ЧП он 
берёт управление составом 
на себя. 

НОВОЕ 
НА ТРАНСПОРТЕ
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По Москве 
на батарейках

Езда на 
электромобиле: 
плюсы 
и минусы

Полная зарядка электромобиля 
с запасом хода 400 километров
обойдётся в 300 рублей

Зарядные станции всё чаще ставят на АЗС, в торговых центрах и жилых комплексах
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«Яндекс» проанализировал тип 
и количество объектов, нанесён-
ных на карту Москвы, и составил 
рейтинг районов. Оценка иногда 
точная, а иногда странная, почти 
всегда — с юмором.

Оценивались удобство инфра-
структуры для жизни в целом и 
доступность развлечений.

Главное — столовые
В топ-10 рейтинга во-

шли два района — предста-
вител я Северного окру га: 
Аэропорт и Савёловский. 5-е и 6-е 
места соответственно. При этом в 
Аэропорте основные проблемы — 
с театрами и кино, считает «Ян-
декс», отмечая, что и до них мож-
но добраться минут за пятнадцать. 
В Савёловском «есть чем занять-
ся», например имеются 16 столо-
вых, 12 больниц, 31 аптека, но раз-
влечений мало. Кстати, 1-е место, 
по версии сервиса, по удобству для 
жизни занимает район Арбат.

Район Беговой занимает 22-е 
по удобству для жителей, зато 8-е 
место по развлечениям. 

Не всё посчитали
В середнячках — Сокол (22-е 

место), Хорошёвский (39-е место 
в целом и 38-е по развлечениям: 
скорее всего, не учтён гигантский 
«Авиапарк»), Западное Дегунино 
(40-е место среди районов Москвы, 
но только 83-е по развлечениям), 
Коптево (44-е место по удобству, 
61-е по развлечениям), Бескуд-
никовский (48-е место в целом, 
по развлечениям 51-е), Ховрино 
(57-е место по удобству жизни и 
78-е по развлечениям).

Есть, где починить 
машину

Перечень отстающих откры-
вает Дмитровский — 84-е место. 
Отмечается, что здесь есть му-
зеи, но далековато метро. У рай-
она Восточное Дегунино 85-е 
место: сервис регистрирует не-
достаток ветеринарных клиник 
в районе. Тимирязевский район 
занимает только 89-е место. Го-
ловинский — 99-е место в рей-
тинге: среди организаций пре-
обладают автосервисы и шино-

монтажи. У Войковского только 
101-е место среди районов Мо-
сквы. Много ресторанов и ма-
газинов, но мало поликлиник и 
мест для развлечений. Непонят-

но, почему не учтён многозаль-
ный кинотеатр в «Метрополисе». 
Левобережный занимает 106-е
место в рейтинге: «зато есть Се-
верный речной вокзал и Химкин-
ское водохранилище», уточняют 
аналитики.

Молжаниновский занял 117-е 
место. По характеристике «Ян-
декса», здесь мало кто живёт 
и «почти ничего нет — ни по-
ликлиник, ни торговых цен-
тров, зато есть автосервисы — 
27 штук».

Мила РЯБИНИНА

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

«Яндекс» 
оценил районы

Оценка иногда 
точная, а иногда 
странная, 
почти всегда — 
с юмором

В почтовом 
отделении на улице 
Усиевича (индекс 

125315) заработала система 
электронной очереди. Как 
это работает?

Мария Степановна, 
район Аэропорт

«Почта России» запу-
стила в середине февра-
ля программу «Почта без 
очередей». Теперь, чтобы 
занять очередь, нужно 
воспользоваться термина-
лом, как в банке. На экра-
не необходимо выбрать 
нужную услугу — напри-
мер, «Отправка почты» 
или «Платежи и денеж-
ные переводы». А затем 
ожидать своей очереди, 
глядя на табло. В прошлом 
году в Москве установи-
ли 100 систем электрон-
ной очереди. В этом году 
планируется оснастить 
системами все отделения 
с наиболее интенсивным 
потоком, а затем и все от-
деления столицы.

Как рассказа ли в 
пресс-службе «Почты 
России», одна из глав-
ных причин очередей в 
почтовых отделениях — 
отправка корреспонден-
ции юридических лиц. 
Курьеры от различных 
организаций в один при-
ём могут отправлять до 
нескольких десятков за-
казных писем. Теперь та-
кие отправления будут 
приниматься в специали-
зированных отделениях 
почтовой связи, количе-
ство которых увеличено. 

Юлия ВАНИНА

Как почта 
борется 
с очередями?

Заходи, 
не стесняйся

SEVERSTOLICI.RU

Район Аэропорт — в пятёрке лучших,  а в Молжаниновском «почти ничего нет»
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Задавайте вопросы,
предлагайте темы 
для публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru
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Протокол 
не приговор

Шестна дцати летний 
юноша закурил возле ме-
тро — и сразу стал пра-
вонарушителем. Курить 
у станции, как известно, 
запрещено.

— Мальчик из благопо-
лучной семьи. Факт куре-
ния доказан видеозапи-
сью. В отделение вызвали 
родителей, в их присут-
ствии ребёнку разъясни-
ли его права и составили 
протокол, — говорит Ла-
риса Кильдяйкина. 

Решение о том, ставить 
нарушителя на учёт или 
нет, принимает не поли-
ция, а комиссия по делам 
несовершен нолет н и х. 
Она вполне может анну-
лировать протокол, если 
посчитает, что собрано 
мало доказательств. 

По возрасту 
и сезону

Данные о ребёнке, по-
ставленном на учёт, зано-
сят в единую базу и хранят 
50 лет. А инспекторы выхо-
дят «на адрес» — детально 
изучают мир, в котором ре-
бёнок живёт каждый день.

— Нас интересует, ис-
полняют ли родители 
свои обязанности по вос-
питанию, обучению и со-
держанию ребёнка. Име-
ются ли продукты и дет-
ская одежда по возрасту и 
сезону, — поясняет Лариса 
Кильдяйкина. 

Для большинства роди-
телей факт постановки ре-
бёнка на учёт — это шок!

— Никак и х кар и 
специальных ограниче-
ний учёт не предполага-
ет, — говорит лейтенант 
полиции. — Мы регуляр-
но беседуем с ребёнком, 
обязательно в присут-
ствии родителей. Если 
малолетка идёт на кон-
такт и исправляется, че-
рез полгода составляем 
рапорт на снятие с учёта. 

Дело не в бедности
Бывает, что даже во 

внешне благополучных 
семьях внимания детям 
иногда оказывают мало.

— Нам сообщают, что 
ребёнок начал школу про-
гуливать, и мы беседуем с 
мамой. А она говорит спо-
койно: я, уходя на работу, 
бужу его, он не просыпа-

ется. Как так можно? — 
задаёт риторический во-
прос лейтенант.

Равнодушие создаёт 
проблемы, когда надо до-
казывать семейное наси-

лие. По словам Ларисы, 
дети часто скрывают сло-
жившуюся ситуацию, да 
и не являются они пол-
ноценными свидетеля-
ми, малы ещё. 

— Соседи всё слышат. 
Крики, ругань, да и по 
состоянию двери видно, 
кто живёт и как. Не мол-
чите, вызывайте участко-
вого или нас. У сотруд-
ников полиции нет права 
изымать детей из семьи. 
Но в таких делах важен 
фактор времени, — го-
ворит Лариса Кильдяй-
кина. — В самых острых 

ситуациях мы вызыва-
ем органы опеки. Если 
очевидно, что «празд-
ник» в доме тянется не 
один день, что ребёнок 
со следами побоев, го-
лодный, плачет, а мама-
ша, так тоже бывает, но-
ровит ему вместо молока 
пива плеснуть.

Лариса Кильдяйкина 
говорит, что дети чутко 
реагируют, если видят, 
что кто-то принимает 
участие в их жизни. 

— Ребёнок, он же от-
крывается, если к нему 
относятся по-человече-
ски. Дети вообще все хо-
рошие, — считает она.

Валерий ПОПАДЕЙКИН

Малолетка 
на учёте

Ирина Панкова:  «Важно увидеть 
в каждом ребёнке индивидуальность»

Хореография и педаго-
гика долгое время спори-
ли за главенство в жизни 
школьницы Ирины. Пе-
дагогика победила, и сей-
час Ирина Михайловна 
— заместитель директо-
ра по качеству образова-
ния гимназии №1583 им. 
К.А.Керимова. Но хорео-
графия не была заброшена.

Получив специальность 
«учитель начальных клас-
сов», Ирина Панкова на-
чала работать педагогом в 
школе, продолжая танце-
вать в народном ансамбле 
танца «Россия» и учить-

ся на факультете психо-
логии Московского госу-
дарственного областного 
университета.

— Мне сразу дали класс-
ное руководство выпуск-
ным 4-м классом. Я долж-
на была их выпустить в 
среднюю школу, — вспо-
минает Ирина Панкова.

Потом, окончив кур-
сы переподготовки, она 
продолжила свою про-
фессиональную деятель-
ность в среднем звене 
школы. Ирине Панко-
вой очень хотелось при-
общить своих учеников 

и к хореографии. Родите-
ли учеников не были про-
тив и даже помогли обо-
рудовать в школе хорео-
графический кабинет.

В гимназию №1583 Ири-
на Михайловна пришла 
12 лет назад, выйдя за-
муж и переехав в Север-
ный округ, в Головинский 
район. Сейчас Ирина Пан-
кова контролирует каче-
ство образования в четы-
рёх зданиях образователь-
ного комплекса №1583. 

— На сегодняшний день 
наша гимназия входит 
в топ-300 лучших школ 

Москвы, топ-500 лучших 
школ России, и это огром-
ный труд всего педагоги-
ческого коллектива. Счи-
таю, важно организовать 
работу так, чтобы ниче-
го не упустить, увидеть в 
каждом ребёнке то самое 
зёрнышко индивидуаль-
ности, для этого в гимна-
зии созданы все условия, 
— отмечает она.

Новыми важными про-
ектами для гимназии 
Ирина Панкова называ-
ет создание в марте 2017 
года отряда молодёжной 
организации «Юнармия», 

а также начало работы ме-
диацентра, в котором дети 
могут попробовать себя в 
журналистике.

Ксения ЧАЙКОВСКАЯ

ЧЕЛОВЕК ДЕЛА

Как 
реагировать 
на ложь 
подростка?

Мой двенадцатилетний 
сын постоянно меня 

обманывает. То говорит, 
что ничего не задали 
в школе, хотя на самом деле 
задали. То не хочет рассказы-
вать о проблемах, о которых 
мне, матери, надо знать. 
Прошу его что-то сделать, 
а потом выясняю, что ничего 
не сделано. Он же с невинны-
ми глазами говорит, что забыл 
или не понял. Я в отчаянии. 
Как реагировать?

Тамара, жительница округа

Отвечает психолог Мар-
гарита Кузнецова:

— Чтобы 
с к о р р е к -
т и р о в а т ь 
поведение 
р е б ё н к а , 
нужно ра-
зобраться, 
зачем он 
так себя ведёт. Есть не-
сколько целей, для до-
стижения которых дети 
используют не самые луч-
шие способы.

Первая — привлечь 
внимание. Ведь если сын 
хорошо себя ведёт, о нём 
не говорят. Но стоит об-
мануть, как собирается 
вся семья, чтобы его осу-
дить, тогда какое-то вре-
мя он находится в центре 
внимания.

Вторая цель — борьба 
за власть. Возможно, сын 
хочет доказать, что само-
стоятелен, что может при-
нимать решения сам.

Третья — месть. В ответ 
на какую-то обиду ребё-
нок может мстить род-
ственникам сознательно. 

И четвёртая — сын об-
манывает, чтобы кто-то 
сделал за него то, что он 
не хочет делать сам.

Осталось понять, какая 
именно цель доминирует 
у вашего ребёнка, и най-
ти альтернативные спосо-
бы её достижения. Реаги-
ровать на ложь нужно, по-
казывая собственные чув-
ства: «Мне неприятно, что 
ты сказал неправду». А вот 
если игнорировать такое 
поведение или сурово на-
казывать ребёнка, проб-
лема только закрепится.

Обратиться за бесплатной 
психологической помощью
в САО можно по адресам:

 территориальный отдел
психологической помощи САО — 
пр. Аэропорта, 11,
тел. (499) 157-9667; 

 участковый отдел 
«Головинский» —
3-й Лихачёвский пер., 3, корп. 2,
тел. (495) 454-4094

НА ПРИЁМЕ
У ПСИХОЛОГА 

Ч
тобы попасть в поле зрения полиции, несовер-
шеннолетнему достаточно совершить любой 
проступок, подпадающий под действие Кодекса 
об административных правонарушениях. Прав-
да, как рассказывает начальник отдела по делам 

несовершеннолетних ОМВД по Войковскому району Лари-
са Кильдяйкина, сам факт постановки на учёт не является 
педагогической катастрофой и не становится клеймом 
на всю жизнь.

Инспектор отдела по делам 
несовершеннолетних рассказала, 
как полиция работает с семьями

Даже во внешне 
благополучных 
семьях внимания 
детям иногда 
оказывают мало

Дети часто скрывают семейное 
насилие, к тому же они не являются 
полноценными свидетелями

В гимназию №1583 Ирина 
Панкова пришла работать 
12 лет назад
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Привыкание 
к сосудосу-
живающим 
каплям для 
носа сейчас 

встречается всё чаще. Как 
появляется зависимость 
от капель и чем она опас-
на, «Северу столицы» рас-
сказал врач-отоларинго-
лог Боткинской больни-
цы Гайк Шаграманян.

Не дольше недели
Сосудосуживающие пре-

параты быстро помогают 
при заложенности носа, сто-
ят недорого и в аптеке всегда 
на самом видном месте. 

— В их состав входят ве-
щества, которые сужают со-
суды слизистой оболочки 
носа, благодаря чему отёк 
уходит и человеку дышит-
ся лучше, — объясняет Гайк 
Шаграманян.

Однако следует помнить: 
насморк сосудосужива-
ющие средства не лечат, а 
лишь временно устраня-
ют заложенность носа, по-
этому применять их можно 
ограниченное время — как 
правило, пять-семь дней. 
Если нос всё равно про-
должает течь, необходимо 
отказаться от сосудосужи-
вающих препаратов и пой-
ти на приём к врачу.

— Постепенно чувстви-
тельность к таким препа-
ратам снижается, а это зна-
чит, что капать их прихо-
дится всё чаще и чаще. В 
этот момент и может поя-
виться привыкание, — го-
ворит доктор.

Спрей 
всегда с собой

Зависимость от капель 
для носа называется «ме-

дикаментозный ринит». 
Среди пациентов Гай-
ка Шаграманяна есть те, 
кто сидит на сосудосу-
живающих препаратах 
уже 10-15 лет. Флакон-
чики со спреями и ка-
плями они носят с собой 
повсюду и не могут обой-
тись без них, как куриль-
щики без сигарет.

— При медикаментоз-
ном рините человек ста-
новится обеспокоенным, 

нервозным. У него сни-
жается работоспособ-
ность, потому что ночью 
тоже приходится исполь-
зовать капли и он не вы-
сыпается. Кроме того, со-
судосуживающие препа-
раты сжигают в носовой 

полости мерцательный 
эпителий, что может 
привести к хрониче-
ским синуситам. Осо-
бо длительная зависи-
мость от капель способ-
на привести к заболева-
ниям сосудов и сердца, 

— утверждает врач боль-
ницы им. Боткина.

В крайнем случае —
операция

Лечение медикаментоз-
ного ринита — процесс 
долгий и сложный. Если 
человек сидит на каплях 
лет пять-шесть, то, ско-
рее всего, удастся обой-
тись терапевтическими 
методами. Однако если 

пациент принимал сосу-
досуживающие средства 
10-15 лет, надо готовить-
ся к хирургическому вме-
шательству: оно направ-
лено на восстановление 
нормальной анатомии по-
лости носа. Таких опера-
ций за прошлый год в Бот-
кинской больнице прове-
дено больше 150. При этом 
предстоит разобраться в 
изначальной причине за-
ложенности носа. 

— Причин может быть 
множество: например, 
искривлённая перегород-
ка носа, полипы в носо-
вой полости, — добавля-
ет Гайк Шаграманян.

Дело не в травах
Ещё в аптеках могут 

предложить спреи и кап-
ли с морской солью. Вы-
пускаются они двух ви-
дов. Первый содержит 
9 граммов соли на литр 
жидкости, использовать 
его можно в любых коли-
чествах. Второй включа-
ет в себя соли в два-три 
раза больше, и прини-
мать такой препарат сле-
дует только по назначе-
нию врача. 

— В противном случае 
соль начнёт сжигать сли-
зистую оболочку носа, — 
уточняет отоларинголог.

Не следует злоупотреб-
лять каплями, изготов-
ленными на основе трав 
и масел. Как правило, в 
состав таких препаратов 
входят консерванты, ко-
торые могут быть проти-
вопоказаны, например, 
аллергикам. Принимать 
такие препараты лучше 
по рекомендации отола-
ринголога.

Роман ФЛЕЙШЕР

В час по капле
ЗДОРОВЬЕ

Как становятся зависимыми от препаратов для лечения насморка?

Зависимость от капель
для носа называется 
«медикаментозный ринит»

ВАШУ РЕКЛАМУ 
ПРОЧИТАЮТ ВСЕ ЖИТЕЛИ 

СЕВЕРНОГО ОКРУГА

(495) 782-8212 
(многоканальный)

shop@zbulvar.ru    
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Задавайте вопросы,
предлагайте темы 
для публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru

Постепенно чувствительность к сосудосуживающим препаратам снижается, и капать их приходится всё чаще 
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76-летний 
житель рай-
она Ховри-
но отпра-

вился в отделение Сбер-
банка на улице Дыбенко, 
чтобы получить накопив-
шуюся пенсию. Он вышел 
из банка довольный: полу-
чил 40 тыс. рублей. И заша-
гал в сторону дома. Внезап-
но из кармана мужчины, 
который шёл перед ним, 
выпал кошелёк.

«Вот тебе 5 тысяч!»
— Эй, стойте, вы коше-

лёк потеряли! — закричал 
пенсионер. 

Мужчина остановился, 
подошёл и поднял свой 
кошелёк. Затем рассыпал-
ся в благодарностях.

— Спасибо, дед, ну вы-
ручил! Давай я тебя отбла-
годарю, вот тебе 5 тысяч! 
— с этими словами он до-
стал из кошелька купюру. 

Пенсионер категориче-
ски отказывался от возна-
граждения. Но незнако-
мец уговорил: предложил 
уменьшить сумму до тыся-
чи рублей — просто дать 4 
тысячи сдачи. А заодно по-
просил разменять ещё не-
сколько пятитысячных ку-
пюр: якобы нужны мелкие… 
39 тысячных купюр переко-
чевали в кошелёк незнаком-
ца. А пенсионер пошёл до-
мой. Лишь на следующий 
день он узнал, что все день-
ги, которые всучил парень, 
фальшивые. Такие прода-
ются в любом киоске и на-
зываются «банком прико-
лов». Пенсионер пошёл в 
Сбербанк, рассказал, что с 
ним произошло. Полицию 
вызвала сотрудница банка.

«На дело» — 
с больничной койки

В Левобережном райо-
не произошла примерно 
в то же время очень похо-
жая история. Тот же па-
рень подкараулил стари-
ка, получившего пенсию, 
прокрутил схему с ко-
шельком и попросил раз-
менять деньги. 

Камеры видеонаблюде-
ния позволили выйти на 
след подозреваемого. К 
тому же первый постра-
давший составил вместе 
с экспертами подробный 
фоторобот афериста и 
описал одежду. 

— Благодаря оператив-
но-разыскным меропри-
ятиям подозреваемый в 
мошенничестве был за-
держан, — рассказала 
«Северу столицы» руко-

водитель пресс-службы 
УВД по САО Ясмина Ша-
фигуллина. — Задержан-
ный — 29-летний уроже-
нец Смоленской области, 
ранее судимый за разбой. 
Бывший наркоман. В на-
стоящий момент он аре-
стован.

Кстати, задержали афе-
риста в Лобне, в больнице, 
где он проходил лечение. 
Мужчина утром уходил 
«на дело», а потом спокой-

но возвращался на боль-
ничную койку. 

По трём сценариям
Мошенничества, в кото-

рых фигурирует кошелёк, 
якобы случайно оказав-
шийся на дороге, не ред-
кость. Как правило, совер-
шаются они днём, рядом с 
банками, в качестве жертв 
преступники всегда выби-
рают пожилых людей. Есть 
три основных сценария та-
кого мошенничества.

Первый — с выпавшим 
кошельком — описан 
выше. Во втором обычно 
фигурирует третье лицо. 
Пенсионер видит портмо-
не на дороге, к нему под-
бегает прохожий, предла-
гает поделить деньги, и тут 
появляется якобы хозяин 
кошелька, который заяв-

ляет, что его деньги укра-
ли, и заставляет жертву 
показать свой кошелёк — 
проверить. В ходе провер-
ки купюры подменяют-
ся. Третий вариант — без 
напарника и кошелька, 
дело решается нахрапом. 
Преступник, проследив, 
сколько денег пенсионер 
снял в банкомате, подхо-
дит к нему и говорит: «Я 
видел, как вы только что 
подняли мой кошелёк, а 
ну давайте деньги назад!» 
Жертва пытается защи-
щаться, но аферист уже ле-
зет в чужую сумку и доста-
ёт купюры. Говорит: «Сей-
час пересчитаю. Я знаю, 
сколько было в моём ко-
шельке. Если у вас другая 
сумма, всё нормально…» 
При пересчёте купюры 
тоже подменяются.

Елена ХАРО

10 БЕЗОПАСНОСТЬ

Испортили автобусную 
остановку на Дмитровке

Ночью в полицию позво-
нили прохожие: двое моло-
дых людей разбили стёкла 
автобусной остановки на 
Дмитровском шоссе. По го-
рячим следам сотрудники 
патрульно-постовой служ-
бы ОМВД по Бескудников-
скому району задержали 
двоих подозреваемых. Од-
ному из них 17 лет, второму 
— 18, оба москвичи. В отно-
шении молодых людей воз-
буждено уголовное дело по 
статье «вандализм».

В Коптеве раскрыта 
попытка разбоя

Москвич пригласил в го-
сти приятеля. Выпили. Гость, 
улучив момент, похитил клю-
чи от квартиры родственни-
ков своего товарища, прожи-
вающих на Коптевской ули-
це. Через несколько дней он 
отправился на дело. Открыл 
дверь ключом и обнаружил, 
что хозяин — дома. Завяза-
лась драка. Преступник при-
менил перцовый баллончик 
и сбежал. А хозяина кварти-
ры доставили в больницу. На 
днях на проезде Черепано-
вых сотрудники уголовного 
розыска ОМВД по району 
Коптево задержали ранее 
судимого подозреваемого. 
Он арестован.

Подарил себе 
2 миллиона рублей

Сотрудники отдела эко-
номической безопасности 
и противодействия корруп-
ции УВД по САО задержа-
ли уже бывшего директора 
предприятия, расположен-
ного в Северном округе. Его 
подозревают в присвоении 
денег со счёта компании. 
Полицейские установили, 
что мужчина незаконно пе-
ревёл 2 млн рублей на свой 
счёт. В настоящий момент в 
отношении него возбужде-
но уголовное дело по статье 
«присвоение или растрата».

Екатерина МИЛЬНЕР 
По материалам 

пресс-службы УВД по САО

ПРОИСШЕСТВИЯ «Спасибо, дед, 
за кошелёк»

На следующий 
день пенсионер 
узнал, что все 
деньги, которые 
дал парень, 
ненастоящие

Как не стать
жертвой схемы
с «банком приколов»

 Если у банка лежит ко-
шелёк, лучше пройти 
мимо.

 Не стоит разговаривать 
с незнакомцами, выходя 
из банка с деньгами.

 Деньги надо прятать по-
лучше (многие пенсионе-
ры просто кладут снятую 
сумму в сберкнижку 
и убирают её в пакет).

 Стоит пригласить с собой 
в банк провожатого — 
например, кого-то из род-
ственников.

СОВЕТ

Полицейские САО 
раскрыли аферу 
с фальшивыми купюрами
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С танислав Бу-
раков полу-
чил травму 
в 27 лет: раз-
бился на мо-

тоцикле. Депрессии не 
было, было желание 
жить — но как? Ответ на 
этот вопрос он нашёл в 
реабилитационном цен-
тре «Преодоление».

— Пришёл сюда как па-
циент, а сейчас для меня 
это второй дом. Я полу-
чил здесь толчок в разви-
тии и подтверждение сво-
их мыслей, что инвалид-
ность не приговор. 

В этом году «Преодоле-
нию», расположенному на 
улице 8 Марта на Севере 
столицы, исполнилось 10 
лет.

— Нас сплотила цель 
— сделать жизнь людей с 
инвалидностью комфорт-
ной, интересной, успеш-
ной и позитивной, дока-
зать, что нет никаких пре-
град и барьеров на пути 
воплощения этой мечты, 
— подчеркнула генераль-
ный директор «Преодоле-
ния» Любовь Кезина.

Жаль, что в сутках 
не 36 часов

В центре Станислав Бу-
раков встретил людей, ко-
торые живут полноцен-
ной жизнью, занимают-
ся спортом, творчеством.

— Сам стал занимать-
ся пауэрлифтингом, лёг-
кой атлетикой, паравор-
каутом, общественной 
деятельностью. Жалею о 

том, что в сутках всего 24 
часа, а не 36: хочется везде 
успеть и сделать как мож-
но больше, — говорит он.

Станислав — двукрат-
ный серебряный призёр 
России по лёгкой атле-
тике, член общественно-
го совета при Минспорта 
РФ, организует и прово-
дит соревнования, ведёт 
социальные проекты.

Стал тренером 
сборной

Сергей Глушаков был 
одним из первых пациен-
тов центра. В 35 лет полу-
чил травму шейного от-
дела позвоночника. Сей-
час, спустя 13 лет, даже мо-
жет ходить на костылях. В 

центре начал играть в рег-
би на колясках в первой 
российской команде по 
этому виду спорта. Был 
капитаном, в настоящее 
время он старший тренер 
команды «Преодоление» и 
сборной России по регби 
на колясках.

— Центр «Преодоление» 
и этот вид спорта дали мне 
в жизни новый старт, — 
говорит Сергей. — Сей-
час у нас тренируются 16 
спортсменов. Сборная 

Москвы на базе коман-
ды «Преодоление» явля-
ется чемпионом России 
не первый год. И сборная 
России на 80% состоит из 
наших ребят.

Мисс мира
Имя Ксении Безугло-

вой стало широко извест-
но после победы на кон-
курсе «Мисс мира-2013» 
среди девушек на инва-
лидных колясках.

— Для меня центр «Пре-
одоление» — это пристани-
ще, второй дом, мои род-
ные люди. Это было первое 
место, куда я приехала по-
сле травмы и где получила 
помощь и поддержку. Бла-
годаря центру я попала на 
конкурс красоты, победи-
ла и стала заниматься об-
щественно-политической 
деятельностью, — говорит 
Ксения.

Например, по инициа-
тиве Ксении Безугловой 
пляж «Левобережный» в 
САО был приспособлен для 
людей с инвалидностью. 
Здесь обустроили специа-
лизированные парковки, 
санитарно-гигиенические 
зоны, проложили дорожки.

— Спасибо префекту 

округа Владиславу Игоре-
вичу Базанчуку: при его 
помощи и был реализован 
этот проект. В этом году мы 
планируем его доработать, 
нашли благотворителей и 
меценатов, готовых помочь, 
— подчерк нула Ксения.

— Мы гордимся, что на 
территории округа нахо-
дится один из лучших ре-
абилитационных центров 
страны, — отметил заме-
ститель префекта САО 
Сергей Котляров. — В 
этом центре — открытые 
и позитивные люди, своим 
примером доказывающие, 
что в жизни не надо ниче-
го бояться. Нам, здоровым, 
впору учиться у них такому 
отношению к жизни.

Хор на колясках
Марина Багдасарова на-

шла себя в хоре «Преодоле-
ние» — это единственный 
в России вокальный кол-
лектив на колясках. Хор 
и его солисты исполняют 
русскую духовную клас-
сическую музыку, песни 
советских композиторов, 
эстрадные шлягеры.

— После страшных со-
бытий в моей жизни я 
была просто потерянной, 
— рассказывает Мари-
на. — А теперь счастли-
ва, что могу реализовать 
себя в вокальном твор-
честве. Мы выступаем на 
различных площадках, в 
прошлом году заняли 1-е 
место на международном 
фестивале в Испании.

Анна ФОМИНА

Было желание жить. 
Но как?

ОФИЦИАЛЬНО

Сборная России по регби 
на колясках на 80% состоит 
из ребят, занимающихся 
в «Преодолении»

Реабилитационному центру «Преодоление» исполнилось 10 лет

 Бескудниковский район

На публичные слушания выносится 
проект «Продление Люблинско-Дми-
тровской линии Московского метропо-
литена от станции «Селигерская» до 
железнодорожной платформы Лиано-
зово Савёловского направления Мо-
сковской железной дороги».

Информационные материалы по теме 
публичных слушаний представлены на 
экспозиции в помещении администра-
тивного здания по адресу: Бескудников-
ский бул., 16а (холл, 1-й этаж). 

Экспозиция открыта с 6 до 15 марта 
2017 года (включительно).

Часы работы: с понедельника по 
четверг с 09.00 до 12.00 и с 14.00 до 
17.00, пятница с 09.00 до 15.45, суббота 
с 09.00 до 13.00 (кроме выходных дней 
8, 11, 12 марта).

На экспозиции проводятся консульта-
ции по теме публичных слушаний.

Собрание участников публичных слу-
шаний состоится 16 марта 2017 года 
в 19.00 по адресу: Дмитровское ш., 66 
(библиотека №38), 1-й этаж.

Время начала регистрации участни-
ков 18.00. 

Номера контактных справочных тел. 
управы Бескудниковского района: (499) 
480-0223, (499) 480-0443; Окружной ко-
миссии в Северном административном 
округе: (495) 611-1669.

Почтовый адрес Окружной комиссии 
в САО: 127422, г. Москва, Тимирязев-
ская ул., 27.

Электронные адреса: управы Бескуд-
никовского района — beskudnikovo@
mos.ru; Окружной комиссии в САО — 
okgzz@yandex.ru.

 Район Восточное Дегунино
На публичные слушания представля-

ется проект планировки линейного объ-
екта метрополитена — продление Лю-
блинско-Дмитровской линии Московско-
го метрополитена от станции «Селигер-
ская» до железнодорожной платформы 
Лианозово Савёловского направления 
Московской железной дороги.

Информационные материалы по теме 
публичных слушаний будут представле-
ны на экспозиции по адресу: ул. 800-ле-
тия Москвы, 32 (2-й подъезд здания 
управы района Восточное Дегунино).

Экспозиция открыта с 6 до 15 марта 
2017 года (включительно).

Часы работы: с понедельника по чет-
верг с 10.00 до 12.00 и с 14.00 до 17.00, 
пятница с 10.00 до 12.00 и с 14.00 до 
15.45 (кроме выходных дней 8, 1 1, 12 
марта).

На экспозиции проводятся консульта-
ции по теме публичных слушаний.

Собрание участников публичных слу-
шаний состоится 16 марта 2017 года в 
19.00 по адресу: ул. 800-летия Москвы, 
7а (ГБОУ г. Москвы «Школа №222»).

Время начала регистрации участни-
ков 18.00.

Номера контактных справочных тел. 
управы района Восточное Дегунино: 
(499) 900-1454, (499) 900-1232; Окруж-
ной комиссии в Северном администра-
тивном округе: (495) 611-1669.

Почтовый адрес Окружной комиссии 
в САО: 127422, г. Москва, Тимирязев-
ская ул., 27. 

Электронные адреса: управы района 
Восточное Дегунино — sao-ur-vdeguni-
no@mos.ru; Окружной комиссии в САО 
— okgzz@yandex.ru.

 Дмитровский район
На публичные слушания представ-

ляется проект планировки территории 

линейного объекта метрополитена — 
продление Люблинско-Дмитровской 
линии Московского метрополитена от 
станции «Селигерская» до железнодо-
рожной платформы Лианозово Савё-
ловского направления Московской же-
лезной дороги.

Информационные материалы по теме 
публичных слушаний представлены на 
экспозиции по адресу: г. Москва, Клязь-
минская ул., 11, корп. 3 (холл 1-го эта-
жа).

Экспозиция открыта с 6 до 15 марта 
2017 года (включительно).

Часы работы экспозиции: с понедель-
ника по четверг с 10.00 до 17.00, пят-
ница с 10.00 до 15.45, суббота с 10.00 
до 15.45 (кроме выходных дней 8, 11, 
12 марта), на выставке проводятся кон-
сультации по темам публичных слуша-
ний.

Собрание участников публичных слу-
шаний состоится 16 марта 2017 года в 
19.00 по адресу: г. Москва, Карельский 
бул., 5 (в помещении Совета ветеранов 
Дмитровского района).

Время начала регистрации участни-
ков 18.00.

Номера контактных справочных тел. 

управы Дмитровского района: (499) 906-
6094; Окружной комиссии в Северном 
административном округе: (495) 611-
1669.

Почтовый адрес Окружной комиссии 
в САО: 127422, г. Москва, Тимирязев-
ская ул., 27.

Электронный адрес Окружной комис-
сии в САО: okgzz@yandex.ru.

В период проведения публичных 
слушаний их участники имеют пра-
во представить свои предложения и 
замечания по обсуждаемому проек-
ту посредством:

— записи предложений и замечаний 
в период работы экспозиции;

— выступления на собрании участ-
ников публичных слушаний;

— внесения записи в книгу (журнал) 
регистрации участвующих в собрании 
участников публичных слушаний;

— подачи в ходе собрания письмен-
ных предложений и замечаний;

— направления в течение недели 
со дня проведения собрания участни-
ков публичных слушаний письменных 
предложений, замечаний в Окружную 
комиссию.

О проведении публичных слушаний

В «Преодолении» многим помогли найти новый смысл жизни, развить талант
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При жизни 
Дмитрия 
Кедрина вы-
шла толь-
ко одна ма-

ленькая книжка — сбор-
ник «Свидетели». Все по-
следующие издания, а 
также публикации в жур-
налах, поэтические вече-
ра, постановки в театре, 
радиоспектакли были 
осуществлены усилиями 
его жены Людмилы Ива-
новны и дочери Светланы 
Дмитриевны. Сейчас ли-
тературовед, переводчи-
ца, поэтесса, автор кни-
ги об отце «Жить вопреки 
всему» Светлана Кедрина 
живёт в Авиационном пе-
реулке.

Домой не вернулся
Дмитрий Кедрин по-

гиб в 38 лет: его избили и 
выкинули из электрички 
недалеко от платформы 
Вешняки 18 сентября 1945 
года. До больницы его до-
везти не удалось. До сих 
пор неизвестно, что про-
исходило в последние дни 
его жизни: 15 сентября он 
поехал в редакцию и до-
мой больше не вернулся.

— Чуть позже мама пыта-
лась выяснить обстоятель-
ства его гибели, но знако-
мые, поначалу твердившие, 
что Кедрина убили, вдруг 
замолчали, а Лев Шейнин, 
писатель-криминалист, к 
которому она обратилась 
за помощью, посоветовал 
ей не заниматься этим, а со-
средоточиться на воспита-
нии детей, — рассказывает 
Светлана Дмитриевна.

Доносить 
отказался 

По одной из версий, 
причиной трагедии стал 
отказ Дмитрия Кедрина 
от предложения стать ос-
ведомителем — стучать на 
знакомых.

— В начале сентября к 
нам приехал один из дав-
них знакомых отца. Че-

рез некоторое время отец 
распахнул дверь и спу-
стил гостя с крыльца. Тот 
упал, а вставая и отряхи-
ваясь, произнёс: «Ты ещё 
об этом пожалеешь!» По 
всей видимости, прия-
тель, сотрудничавший с 
органами госбезопасно-
сти, предложил папе при-
соединиться, но получил 
от ворот поворот.

«Список Кедрина»
— Мама всю жизнь по-

святила тому, чтобы до-
казать, что её муж — пре-
красный поэт: поначалу 
этого никто не знал и не 
хотел знать, — продолжа-
ет Светлана Кедрина. — 
На следующий день после 
похорон она написала на 
листе 20 пунктов того, что 
нужно сделать, чтобы его 

произведения стали из-
вестны. Мне было 14 лет, 
я спросила: «Мама, ты что, 
веришь, что всё это сде-
лаешь?» Она ответила: «Я 
сделаю не только это, но и 
гораздо больше». 

Сразу после гибели 
мужа Людмила Иванов-
на начала писать дневник.

— Папа после войны 
привёз из Днепропетров-
ска большую тетрадь для 
записи стихов, — вспоми-
нает дочь поэта. — Он успел 
заполнить всего две стра-
нички, мама начала писать 
с третьей: как они встрети-
лись, как жили, о чём раз-
говаривали. Когда эта те-
традь кончилась, взяла вто-
рую, потом третью.

Все материалы Людми-
ла Ивановна складывала 
в большой гардероб. Поз-
же они станут основой для 

книги «Жить вопреки все-
му», которую напишет об 
отце дочь Светлана.

С первого взгляда
Митечка и Милочка — 

так они друг друга назы-
вали — познакомились в 
1926 году в Екатериносла-
ве, который только-толь-
ко переименовали в Дне-
пропетровск.

— Мама была красивая, 
коса до пояса, она вырос-
ла в деревне, среди простых 
людей, но была очень неглу-
пой по природе. О папе она 
услышала от его друга. «Ты 
как Митьку увидишь, сразу 
в него влюбишься», — ска-
зал тот. Так и получилось. 

Тот самый стол
При жизни поэта Люд-

мила Ивановна заботилась 
о нём, после — о его стихах. 
Первым пунктом в «списке 
Кедрина», составленном 
женой, было — издать сбор-
ник, о котором он мечтал.

— «Избранное» вышло в 
1947 году, правда, с купю-
рами, но всё равно это было 
счастье. Я помню,  — гово-
рит дочь, — как мама сиде-
ла за столом, плакала и по-
вторяла: «Если бы Митеч-
ка знал, если бы Митечка 
знал».

Память об отце для Свет-
ланы Дмитриевны связана 
и с его письменным столом. 
Чёрный, обитый дермати-
ном, с фигурными ножка-
ми и выдвижным ящиком, 
он стоит у неё в квартире в 
Авиационном переулке.

Марина МАКЕЕВА

Если бы 
Митечка знал
Поэт Дмитрий Кедрин получил признание 
благодаря усилиям жены и дочери

Стол, 
за которым 
работал 
Дмитрий 
Кедрин, 
хранится 
у его дочери

На вопросы отвечает 
главный редактор 
интернет-портала
«Грамота.ру»
Владимир Пахомов

Глагол «зашкалить» актив-
но употребляется в русском 
языке с конца 1960-х годов. 
Сначала — в разговорной про-
фессиональной речи в значе-
нии «дать показания, превы-
шающие предельную отметку 
шкалы (об измерительных, ре-
гистрирующих приборах)», на-
пример: самописец зашкалил, 
приборы зашкалили. В таком 
значении это слово было за-
фиксировано в словаре «Но-
вые слова и значения: Сло-
варь-справочник по материа-
лам прессы и литературы 70-х 
годов» под редакцией Н.З.Ко-
теловой и Ю.С.Сорокина (М., 
1984). Наряду с этим словом 
возникло и другое, с тем же 
значением, — «зашкалиться» 
(приборы зашкалились).

Шло время, и глагол «за-
шкалить» стал употреблять-
ся не только в профессио-
нальной речи. Изменилось и 
его значение. Сейчас так го-
ворят о высоком уровне че-
го-либо, о превышении того, 
что носитель языка считает 
нормальным, естественным: 
столбик термометра зашка-
ливает (эта фраза не означа-
ет выхода за предельную от-
метку шкалы термометра, но 
так говорят об очень высокой 
температуре, когда предель-
ные значения уже не так да-
леко), то же в контекстах, где 
вообще не подразумевается 
наличие каких-либо приборов: 
уровень напряжения в аудито-
рии зашкаливает, цена зашка-
ливает. Правда, словари, ко-
торые всегда немного отста-
ют от жизни языка, пока не 
фиксируют этого нового зна-
чения, в словарях по-прежне-
му указывается, что «зашка-
лить» говорят об измеритель-
ных приборах.

Существительное «шка-
ла», от которого образовано 
«за шкалить», в русском язы-
ке уже очень давно. Оно при-
шло в XVIII веке из немецкого 
языка, в котором восходит к ла-
тинскому scala — «лестница». 
Кстати, этот латинский корень 
нам хорошо известен, он «спря-
тался» в слове «эскалатор», за-
имствованном в 1930-е годы из 
английского языка. Но это уже 
совсем другая история.

Что может 
зашкалить?

КАК ЭТО
ПО-РУССКИ?
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Задавайте 
вопросы,
предлагайте 
темы 
для публикаций

(495) 681-3645
info@saonews.ru

Дочь Дмитрия Кедрина — литературовед, переводчица, поэтесса Светлана Кедрина — 
живёт в Авиационном переулке
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К уда подева-
лись из ма-
газинов ди-
етические 
яйца? И ка-

кое яйцо полезнее — с 
белой или с коричне-
вой скорлупой? Эти и 
другие вопросы в нача-
ле года Петуха «Север 
столицы» задал заме-
стителю руководителя 
национального проек-
та «Рос качество» Елене 
Саратцевой.

Что означают 
цифры и буквы 
на скорлупе?

Буквы «Д» и «С» — по-
казатель свежести яйца. 

— Если на скорлупе 
буква «Д» — яйцо дие-
тическое, такое хранит-
ся семь дней. «С» — яйцо 
столовое, оно хранит-
ся до 90 дней, — говорит 
Елена Саратцева.

Буквы «В» и «О» — по-
казатели веса. «В» озна-
чает высшую категорию, 
то есть самое крупное 
яйцо, весом больше 75 г. 
Буква «О» — отборное, от 
65 до 75 г. На этом бук-
вы, обозначающие вес, 
заканчиваются, и начи-
наются цифры. 1 — пер-
вая категория, 55-65 г; 2 
— вторая категория, 45-
55 г; 3 — третья катего-
рия, 35-45 г.

Таким образом, на са-
мом лучшем и самом до-
рогом яйце будут стоять 
две буквы «ДО» — диети-

ческое отборное. На самом 
лучшем столовом «СО» — 
столовое отборное.

Как отыскать 
диетическое

Но сегодня буквы «Д» на 
яйцах и коробках не най-
дёшь. Куда же исчезли ди-
етические яйца? По сло-
вам эксперта, никуда.

— Как уже говорилось, 
диетическое — это не сорт 
яйца, а срок хранения, — 
говорит она. — В ГОСТе 
чётко прописано, что срок 
хранения диетических 
яиц не может превышать 
семи суток, включая фа-

совку и доставку. Но тор-
говым точкам неинтерес-
но закупать товар с таким 
коротким сроком хране-
ния. Тем не менее найти 
диетические яйца в мага-
зине можно: это все яйца, 
с момента «сноса» кото-
рых ещё не прошло семи 
дней. Смотрите дату изго-
товления!

А ещё, по словам экс-
перта, определить дие-
тическое яйцо можно на 
вид. Возьмите его в руку 
и рассмотрите на свет ту-
пой край. Если воздушная 
камера — пространство 
между содержимым яйца 
и скорлупой — большая, 

значит, яйцо молодое. У 
яйца старше семи дней 
воздушная камера сжи-
мается: через неделю по-
сле «сноса» скорлупа ста-
новится более пористой и 
выпускает предназначав-
шийся для цыплёнка воз-
дух наружу.

Цвет значения 
не имеет

Многие верят, что ко-
ричневые яйца полез-
нее белых. Других пуга-
ет слишком яркий жел-
ток. На самом деле, ока-
зывается, цвет ни на что 
не влияет. 

— Цвет яйца зависит 
только от того, какая ку-
рица его снесла. У рябых, 
коричневых, чёрных кур 
яйца бежевые или корич-
неватые. Белые куры не-
сут белые яйца, — пояс-
няет Саратцева. — А цвет 
желтка зависит от того, чем 
питалась курица. Белёсый 

желток свидетельствует о 
недоборе каротиноидов 
— природных органиче-
ских пигментов, правда 
это безвредно. Яркий жел-
ток, как правило, означает, 
что технолог птицефабри-
ки думал о цвете желтка и 
давал курам календулу — 
натуральный природный 
краситель.

Если 
оно «вспотело»…

Сколько можно хранить 
яйца, вопрос совсем не 
праздный. По словам экс-
перта, на полке или в двер-
це холодильника (+6 граду-
сов) они спокойно пролежат 
25 дней. В камере свежести 
(0 градусов) — до 90 дней.

— На полочке в ячейках 
хранить, конечно, удоб-
нее: открыл холодильник 
и взял яйцо. Но тут есть 
два но, — предупрежда-
ет Саратцева. — Во-пер-
вых, в открытом виде яйцо 
впитывает запахи через 
микротрещины в скор-
лупе. Во-вторых, дверцу 
холодильника мы десят-
ки раз на дню открываем, 
а яйца не любят, когда их 
без нужды взбалтывают.

А вот если яйца вдруг 
«вспотели», это значит, 
что срок их годности под-
ходит к концу.

— Срочно на сковород-
ку! Но разбивайте осто-
рожно: некоторые могут 
оказаться уже с запашком, 
— рекомендует эксперт.

Марина МАКЕЕВА

Чем отборное 
отличается 
от диетического

Курочка Ряба 
просто 
не смогла бы 
снести 
белое яичко

Как выбирать 
куриные яйца, 
рассказала 
эксперт 
«Роскачества»

Смартфон поможет 
сэкономить на молоке

Выбрать качественный 
продукт по приемлемой 
цене помогут приложения 
для смартфона. Напри-
мер, бесплатные утилиты 
«Едадил» и Rate&Goods 
для iOS и Android.

«Едадил» поможет опре-
делиться с выбором ма-
газина и предстоящи-
ми покупками не выхо-
дя из дома. Встроенная 
GPS-карта выдаст нахо-
дящиеся поблизости ма-
газины. Затем покажет 
ассортимент товаров, 

имеющихся в наличии, 
и их стоимость. Допу-
стим, нужно купить мо-
локо. «Едадил» даёт от-
вет, что неподалёку есть 
девять магазинов. Самый 
близкий — «Пятёрочка» 
на улице Расковой. Жмём 
на иконку, и открывается 
каталог товаров, разби-
тый на девять категорий. 
В разделе «Продукты» от-
крываем «Молочные про-
дукты». Вот он, самый де-
шёвый вариант, — молоко 
за 49 рублей.

Утилита Rate&Goods 
позволит получить от-
зыв о товаре, отсканиро-
вав штрихкод. Так, решив 
узнать, что представля-
ет собой обычный глази-
рованный сырок, можно 
получить сведения о кон-
кретной марке, а заодно 
выяснить много нового о 
вредных аналогах шоко-
ладной глазури и дешё-
вых растительных жирах, 
содержащихся в некото-
рых из них.

Пользоваться Rate&

Goods легко. Предполо-
жим, нужен отзыв о дешё-
вом какао- порошке. По-
сле сканирования штрих-
кода открывается раздел с 
мнениями пользователей, 
которые сообщают, что 
продукт — «отрава в чи-
стом виде». А о самом не-
дорогом персиковом соке 
иное мнение: «Вкусноти-
ща! Особенно два литра».

Обе утилиты не иде-
альны. В обоих случаях 
проблема схожая: нема-
лая часть товаров ими не 

охвачена. И если в слу-
чае с Rate&Goods ситуа-
ция улучшается с каждым 
днём, так как базу данных 
активно пополняют сами 
пользователи, то «Едадил» 
пока что предоставляет ин-

формацию только по са-
мым крупным производи-
телям. Тем не менее даже с 
недочётами эти приложе-
ния способны помочь сэ-
кономить время и деньги.

Иван СОРОКИН

Многие верят, что коричневые яйца полезнее белых

Бесплатная утилита позволит пользователю получить отзыв 
о товаре, отсканировав штрихкод
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В едущий 
и коммента-
тор телекана-
ла «Матч ТВ» 
31-летний 

Михаил Моссаковский 
с рождения живёт в рай-
оне Сокол на Волоколам-
ском шоссе. 

 Михаил рассказал на-
шей газете об особенно-
стях работы спортивного 
журналиста.

Пришлось 
отказаться 
от выходных

— Главное, от чего при-
ходится отказываться, ра-
ботая на спортивном теле-
видении, — это от выход-
ных, — признаётся Миха-
ил. — Но это не значит, что 
теперь ты непременно ра-
ботаешь по семь дней в не-
делю. Это означает, что ты 
стабильно занят в субботу 
и воскресенье, когда все 
нормальные люди отды-
хают, ведь именно на эти 
дни приходится основная 
часть больших спортив-
ных соревнований. 

Но и преимуществ у та-
кого образа жизни много, 
отмечает ведущий. 

— За время работы я 
побывал на лучших ста-
дионах мира, вживую 
увидел лучшие коман-
ды, лу чших футболи-
стов мира. Это неверо-
ятно кру то! Рона л д у, 
Месси, Марадона, Пеле 
— мне посчастливилось 
пообщаться с каждым из 
них, — восторгается Ми-
хаил.

В общении 
с Марадоной 
помогла школа 
на Соколе

Забавный случай прои-
зошёл во время встречи с 
Марадоной.

— Это было, когда он 
работал главным трене-
ром сборной Аргентины. 
У них проходил товарище-
ский матч с нашей коман-
дой в Москве, — вспоми-
нает ведущий. — Перед 
игрой была запланирова-
на его большая пресс-кон-
ференция. Собра лось 
огромное количество на-
роду. 

Журналисты ждали, но 
Диего так и не появился. 
Потом вышел пресс-ат-
таше команды и сказал, 
что по техническим при-
чинам всё отменяется. 
Позже выяснилось, что 
было технической при-
чиной: Марадона просто 
лёг спать в номере, и его 
никто не смог добудиться. 
Банально проспал! 

— Все стали расходить-

ся, но наша съёмочная 
группа всё-таки осталась 
ждать, — рассказывает 
Михаил. — Сначала в лоб-
би, потом у входа в отель. 
Через некоторое время он 
всё-таки вышел — заспан-
ный и совсем не располо-
женный к интервью. Но 
уговорить пообщаться его 
всё-таки удалось. Ключе-
вую роль сыграло моё зна-
ние его родного языка — 
испанского. И за это спа-
сибо моему району Сокол 
и школе №1252, где меня 
испанскому и обучали! 
Мучения моей учитель-
ницы Елены Евгеньевны 
Липовой не прошли зря. 
И кстати, испанский ча-
сто помогал мне в жизни.

В прямом эфире 
главное — 
не зубрить текст

— В прямом эфире рабо-
тать тяжелее всего, пото-
му что у тебя нет права на 
ошибку. Если в программе, 
которая будет идти в запи-
си, ты всегда можешь ска-
зать: «Стоп, давайте нач-
нём сначала», — то здесь 
все твои слабые стороны 
сразу становятся видны те-
лезрителю. Надо сказать, в 
записи идут 90% программ 
на нашем ТВ, — продолжа-
ет Михаил. — Но отличие 
спортивного канала в том, 
что доля прямого эфира в 
нём гораздо выше. Это за-
кон жанра: спорт смотрят в 
настоящем времени. И ты 
должен быть к этому готов. 

— Но когда приходишь 
на спортивное ТВ девят-

надцатилетним парнем, 
коленки перед прямым 
эфиром трясутся сильно, 
— вспоминает свой пер-
вый опыт Моссаковский. 
— Мои первые выходы в 
прямой эфир ограничи-
вались пятиминутными 
включениями в футболь-
ные трансляции чемпио-
ната России. Это было ещё 
в 2005-м. Я вставал перед 
камерой и, покраснев от 

волнения, пытался рас-
сказать про антураж игры. 
Поначалу старался зау-
чить написанный на бу-
мажке текст. Правда, бы-
стро понял, что это путь 
в никуда. Учителя у меня 
были хорошие, они бы-
стро объяснили: для того 
чтобы двигаться даль-
ше, нужно не зубрить, а 
учиться говорить, импро-
визировать и доносить до 
зрителя свои мысли. 

Трудности 
не на первом плане

— Конечно, трудно-
стей в работе спортивно-
го журналиста достаточ-
но, но они далеко не на 
первом плане, — отмечает 
ведущий. — Главное, что 

я занимаюсь любимым 
делом и мне по-настоя-
щему повезло. При этом 
меня окружают люди, 
чьи взгляды мне близки. 
Я благодарен за это своим 
учителям и «Матчу» — за 
новый уровень возможно-
стей и амбиций. 

Кроме того, в процессе 
работы Михаилу удалось 
завязать дружбу со многи-
ми футболистами.

— Среди наших футбо-
листов много отличных 
ребят! С хорошим чув-
ством юмора и с правиль-
ными жизненными цен-
ностями. Я считаю, что 
образ игрока сборной Рос-
сии по футболу излишне 
демонизирован. 

Анна КРИВОШЕИНА

«Марадона банально 
проспал!»  

Образ игрока 
сборной России 
по футболу 
излишне 
демонизирован

Ведущий «Матч ТВ» рассказал 
о работе спортивного журналиста

Марадона — желанный гость на любом футбольном матче
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Ф игури-
ста Алек-
сея Улано-
ва знает, по-
жалуй, каж-

дый, кто жил в СССР в 
1960-1970-х годах. С 1969 
по 1972 год он вместе со 
своей партнёршей Ири-
ной Родниной становился 
победителем всех сорев-
нований, а в феврале 1972 
года одна из самых краси-
вых пар фигуристов заво-
евала золото на Олимпи-
аде в японском Саппоро. 

Спустя несколько лет по-
сле яркой победы Алексей 
Уланов исчез из поля зре-
ния любителей фигурного 
катания. Но он не пропал: 
фигурист живёт в ближай-
шем Подмосковье, трени-
рует юных воспитанников. 
В свои 69 лет Уланов сохра-
няет прекрасную физиче-
скую форму и недавно сно-
ва стал отцом. 

Ребята 
с нашего двора
— Алексей Николаевич, 
Северный округ столицы — 
это не только ваша родина. 
Именно здесь находятся 
знаковые для вас места. Рас-
скажите о них подробнее!

— Когда я был ребёнком, 
то жил на Хорошёвском 
шоссе, совсем недалеко от 
Ходынского поля, но тогда 
я ничего не знал об исто-
рии тех мест. Читал в учеб-
никах истории про Ходын-
ку, но даже не представлял, 
что находилась она по со-
седству. Только став взрос-
лым, начал интересоваться 
историей родного района.

Интересно, что в моём 
дворе выросли ещё два из-
вестных фигуриста — Ген-
надий Карпоносов и Геор-
гий Проскурин. Мы жили 
в соседних домах. Кстати, 
благодаря Жоре я и пошёл 
в фигурное катание: наши 
мамы были знакомы и со-
ветовались, в какую сек-
цию отдать своих сыновей. 
А позже Генина мама спра-

шивала мою: «Какая поль-
за мальчику от фигурного 
катания?», а та ей отвеча-
ла: «Никакой пользы нет, 
просто ребёнку нравится, 
пусть занимается!» Она 
видела меня музыкантом, 
а фигурное катание счита-
ла просто увлечением. 

Гена, Жора и я — все мы 
катались на маленьком 
катке Стадиона юных пи-
онеров, который также на-
ходится в Северном округе. 
Этот каток знаменит тем, 
что на нём выросли силь-
нейшие фигуристы 1950-
1960-х годов, из них сло-
жилась элита фигурно-
го катания того времени. 
А позже мы все соедини-
лись у тренера Станисла-
ва Жука в ЦСКА, это опять 
же территория нынешне-
го САО. В 1961 году в этом 
спорткомплексе был от-
крыт первый в СССР каток 
с искусственным льдом, а 
в 1964-м здесь создана дет-
ско-юношеская школа фи-
гурного катания, её воз-
главил Станислав Жук. 

Он и пригласил меня за-
ниматься под его руко-
водством, поставил в пару 
с Ириной Родниной. Рабо-
та в ЦСКА засчитывалась 
мне как служба в армии.

С Родниной 
мог расстаться 
на четыре года 
раньше
— А Ирина Роднина разде-
ляла ваши взгляды 
на фигурное катание?

— Нет, она была вос-
питанницей Станисла-
ва Жука. Хорошей спорт-
сменкой, но не танцов-
щицей. Именно поэтому 
я всегда хотел кататься с 
Людмилой Смирновой, 
меня привлекала её мане-
ра катания.

Ещё в 1968 году, когда за-
кончилась моя армейская 
служба, я собирался рас-
статься с Ириной Родни-
ной. О своих намерениях я 
объявил всем. Помню, что 
это было на свадьбе у Та-

тьяны Тарасовой. Конечно, 
моё заявление тогда вызва-
ло массу вопросов, но пла-
ны так и не осуществились.

Я написал Людмиле 
письмо в Ленинград, но 
его перехватил её тогдаш-
ний партнёр Андрей Су-
райкин. Видимо, под его 
диктовку Смирнова напи-
сала ответное письмо, в ко-
тором отказала мне. Я ду-
маю, её убедили в том, что 
я из зависти хочу разбить 
их успешную пару.

Но я не отступил: купил 
билет на самолёт в Ленин-
град и, зная адрес, нашёл 
квартиру Людмилы. Там 
снова предложил ей вы-
брать между мной и её пар-
тнёром, причём меня очень 
поддержала мама Людми-

лы, которая была в пло-
хих отношениях с Сурай-
киным. Но Людмила всё 
равно предпочла Андрея. 

И только через четы-
ре года я снова подошёл к 
Смирновой с тем же пред-
ложением. На этот раз фи-
гуристка согласилась. А 
нам ещё предстояло уча-
стие в Олимпиаде 1972 года 
с прежними партнёрами. 
Мы с Родниной завоевали 
золото, а Людмила Смир-
нова вместе с Андреем Су-
райкиным — серебро. 
— А ведь если бы вы 
остались с Родниной, 
то могли бы стать обладате-
лем трёхкомнатной кварти-
ры в центре Москвы?

— Да, это правда. Когда 
мы в третий раз подряд ста-
ли чемпионами мира, нас 
вместе со Станиславом Жу-
ком пригласил член Полит-
бюро ЦК КПСС министр 
обороны маршал Андрей 
Гречко, он курировал ар-
мейский спорт. В какой-то 
момент тренер заговорил о 
том, что фигуристам нуж-

на квартира. Гречко в от-
вет на это сообщил, что 
прямо сейчас может пре-
доставить нам трёхком-
натную квартиру в центре 
Москвы. «Расписывайтесь 
и въезжайте!» — сказал он. 
Но в мои планы совершен-
но не входила женитьба на 
Родниной, да и она была 
ещё совсем молода. В итоге 
квартира нам не досталась. 

Никогда не хотел 
остаться в Америке
— Как сложилась ваша 
жизнь после завершения 
спортивной карьеры?

— Вместе с Людмилой 
Смирновой мы 16 лет от-
работали в отечествен-
ном балете на льду. В 1989 
году уволились и, посколь-
ку в нашей стране наста-
ли сложные времена, я за-
ключил контракт и уехал в 
США. Там выступал в шоу 
Holiday On Ice, но оставать-
ся в США навсегда никог-
да не собирался. Не хотел 
жить в стране, не имеющей 
своей культуры. В 1995 году 
мой контракт закончился, 
и я вернулся в Москву, но 
работу здесь не нашёл: кат-
ков было мало, а моя пен-
сия составляла 739 рублей. 
Естественно, жить на та-
кие деньги невозможно, и 
мне пришлось снова уехать 
в Америку. Очень богатым 
не стал, но за свою работу 
получал деньги, чего не мог 
делать здесь.

Не могу сказать, что там 
было легко: многое при-
шлось начинать сначала. 
Тем не менее это того сто-
ило: я прошёл хорошую 
школу и стал создавать 
свою программу подго-
товки фигуриста по зако-
нам классического балета. 
Сейчас я тренирую детей 
и каждый раз совершен-
ствую эту программу, де-
лаю новые открытия. На-
деюсь, что когда-нибудь 
открою свою школу фи-
гурного катания. 

Беседовала Светлана БУРТ

Алексей Уланов:
На катке Стадиона 
юных пионеров 
выросли сильнейшие 
фигуристы 
Легендарный спортсмен вспоминает о своём детстве, друзьях и партнёршах 

Всегда хотел 
кататься 
с Людмилой 
Смирновой

РИ
А 

Н
ов

ос
ти

В феврале 1972 года Алексей Уланов и Ирина Роднина завоевали золото на Олимпиаде в японском Саппоро
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Сегодня деревянные 
строения можно на-
звать артефактами 
мегаполиса: их поч-
ти не осталось. Разы-

скать такие дома в САО «Севе-
ру столицы» помог фотограф, 
автор проекта «Вся деревянная 
Москва» Кирилл Лебедев.

1 Дом на Масловке

Дом 18 на Верхней Масловке был 
построен в 1906 году известным кон-
нозаводчиком Николаем Малюти-
ным для своей гражданской жены 
Анны Гильбих. Вскоре она его бро-
сила и уехала за границу. Однако че-
рез несколько лет, растратившись, 
Анна с новым мужем была вынуж-
дена вернуться в Москву, в дом на 
Верхней Масловке.

После революции дом подели-
ли на коммуналки.

— Это жильё было престиж-
ным, так как дом, один из немно-
гих в округе, имел водопровод и ка-
нализацию. Сложно представить, 
но к 1949 году здесь жили 20 семей! 
— рассказывает Кирилл Лебедев.

В 1971 году здание передали за-
воду «Художественная гравюра». 
В наше время здесь располагает-
ся АНО «Центр ремёсел».

2 Лечебница Усольцева

Центральная к линическая 
психиатрическая больница (ул. 
8 Марта, 1) когда-то была лечеб-
ницей врача-психиатра Фёдора 
Усольцева. В 1903 году он приоб-
рёл два одноэтажных флигеля, 
перестроил их и организовал са-
наторий для нервно- и душевно-
больных и для алкоголиков.

— Местами сохранилась деревян-
ная ограда со сказочными ворота-
ми вокруг больницы. Считается, 
что они выполнены архитектором 
Шехтелем по эскизам художника 
Михаила Врубеля, дважды оказы-
вавшегося в лечебнице, — проком-
ментировал Кирилл Лебедев.

3 Вокзал станции 
Подмосковная

Вокзал станции Подмосков-
ная Московско-Виндавской же-
лезной дороги (ул. Космонавта 
Волкова, 10, стр. 2) построен в 
1901 году предположительно ар-
хитектором Юлием Дидериксом. 
Деревянное здание находилось 
на окраине села Всехсвятского, 
где проходили железнодорож-
ные пути в прибалтийский го-
род Вентс пилс, который до 1917 
года назывался Виндава. 

Потом станцию перенесли се-
вернее — на платформу Красный 
Балтиец.

В 2000-х здание вокзала было за-
брошено и несколько раз горело. В 

2008 году оно и ещё несколько де-
ревянных строений станции полу-
чили статус объектов культурного 
наследия.

— В 2014-2015 годах они были 
отреставрированы и признаны 
памятниками архитектуры ре-
гионального значения, — объяс-
няет Кирилл Лебедев.

4 Флигель в усадьбе 
Грачёвка

В знаменитой усадьбе Грачёвка 
(Клинская ул., 2, стр. 3) на терри-
тории парка «Грачёвка» также со-

хранился деревянный флигель.
Сам особняк был построен в 

1900 году для купца Митрофана 
Грачёва. Прообразом дворца стал 
игорный дом в Монте-Карло.

Усадьба признана объектом 
культурного наследия федераль-
ного значения. Сейчас здесь на-
ходится Московская областная 
больница восстановительного 
лечения.

— Однако по странному стече-
нию обстоятельств деревянный 
дом на территории усадьбы — 
единственный, не получивший 
статуса памятника архитектуры. 
При этом, по некоторым данным, 
деревянный флигель построен 
даже раньше всех остальных зда-
ний Грачёвки: в 1868-1870 годах! 
— рассказывает Кирилл Лебедев.

5 Соломенная Сторожка

Соломенная Сторожка — истори-
ческая местность на Севере Москвы, 
названная так в честь дома сторожей, 

охранявших первое в России выс-
шее сельскохозяйственное учебное 
заведение — Петровскую лесную и 
земледельческую академию (ныне 
РГАУ — МСХА им. К.А.Тимирязева).

Здесь в 1860-х годах администра-
ция академии продавала землю под 
дачи и огороды, чтобы возместить 
затраты на строительство вуза. В 
1926 году был основан типичный 
для НЭПа жилищный кооператив, 
в основном для работников акаде-
мии. Он получил название — Пе-
тровско-Разумовское, но в наро-
де его называли Соломенной Сто-
рожкой.

— Большинство строений здесь 
деревянные. Все дома, включая 
собственный, спроектировал Карл 
Гиппиус, — объясняет Кирилл Ле-
бедев. 

Сегодня этим зданиям присвоен 
статус объекта культурного насле-
дия «Посёлок научных работников 
«Соломенная Сторожка», 1927-
1928 годов».

Яна СОРОКА

ПРОГУЛКИ ПО ОКРУГУ

В столице 
может стать 
больше 
отделений 
ДОСААФ  

Московские единорос-
сы обсудили перспек-
тивы сотрудничества с 
некоммерческими ор-
ганизациями, занима-
ющимися военно-па-
триотическим воспита-
нием молодёжи. Всего во 
встрече, состоявшейся в 
Центральном музее Ве-
ликой Отечественной 
войны, приняли участие 
представители двух де-
сятков НКО. В ходе об-
суждения выяснилось: 
форм для сотрудниче-
ства найдётся немало.

Например, военно-
истори ческ ий м узей 
гимназии №1409 в САО 
успешно занимается по-
исковой деятельностью. 
В прошлом году ребятам 
удалось обнаружить в 
ходе раскопок бомбарди-
ровщик, сбитый на тер-
ритории Тверской обла-
сти в годы Великой Оте-
чественной войны. На-
копленный музеем опыт 
пригодится для изуче-
ния истории московско-
го ополчения, в кото-
рой, по мнению депутата 
МГД, члена «Единой Рос-
сии» Евгения Герасимова, 
пока ещё много неоткры-
тых страниц.

Участники встречи 
предложили увеличить в 
Москве число отделений 
ДОСААФ и рассказывать 
подросткам об основах 
информационной безо-
пасности. Представите-
ли «Единой России» за-
верили: все идеи интерес-
ны, поэтому возможность 
содействия в реализации 
каждой из них обязатель-
но будет проработана.

Роман ФЛЕЙШЕР

ПРОЕКТ

Задавайте 
вопросы,
предлагайте 
темы 
для публикаций

(495) 681-3645
info@saonews.ru

1

2 3
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От лечебницы 
до вокзала Пять самых известных 

деревянных домов округа

Деревянный 
флигель усадьбы —
единственный, 
не получивший 
статуса памятника 
архитектуры
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Модный приговор 
в районе Аэропорт

5 марта в 14.00 в библиотеке 
№42 (ул. Усиевича, 16) худож-
ник-модельер, эксперт по моде и 
стилю Лидия Соколова-Сербская 
расскажет о модных тенденциях 
и правилах стиля, а её муж, поэт 
Игорь Мухин, исполнит свои пес-
ни, стихи, частушки и песни-пе-
ределки.

Стихи и музыка 
в Головинском

На свою авторскую программу 
«Посвящение женщине» пригла-
шает дам 2 марта в 12.00 поэт и ав-
тор песен житель района Сергей 
Большаков. В концертном зале 
ЦСО «Ховрино» (Флотская ул., 15, 
корп. 1) он исполнит свои произ-
ведения, посвящённые прекрас-
ной половине человечества.

14 марта в 19.00 другой житель 
района, Павел Пикалов, ждёт всех 
на встречу в своей музыкально-по-
этической гостиной, которая со-
стоится в библиотеке №44 (Фести-
вальная ул., 46, корп. 1). Тема ве-
чера: «День числа пи». Запись на 
участие по тел. (495) 790-3132.

Комедия-буфф 
в Коптеве

Театр «Без вывески» (ул. З. и А.
Космодемьянских, 31, корп. 2) 
приглашает на спектакль «Хозяйка 
гостиницы» по пьесе Карло Голь-
дони. Постановка в жанре коме-
дии-буфф расскажет средневеко-
вую историю борьбы соперников 
за сердце Прекрасной Дамы. На-
чало 4 марта в 17.00.

На мастер-класс по изготов-
лению открыток в подарок ма-
мам приглашает досуговый центр 
«Бригантина» (Б.Академическая 

ул., 57а). 6 марта в 16.00 родители 
могут прийти сюда вместе с деть-
ми, чтобы выполнить поделки в 
технике бумагопластики с элемен-
тами оригами и аппликацией.

Романсы исполнят 
в Левобережном

Любителей фигурного катания 
приглашает 4 марта в 14.00 побо-
леть на свежем воздухе спортклуб 

«Вымпел» (Беломорская ул., 10, 
корп. 3). В открытом первенстве 
района на стадионе поучаствуют 
воспитанники клуба.

А поклонников русского роман-
са ждут 6 марта в 17.00 на концер-
те ансамбля «Москварека». В кон-
цертном зале здания трёх управ 
(Флотская ул., 1) прозвучит живой 
вокал солистки группы Нины По-
повой под аккомпанемент струн-
ных инструментов.

Рисуем весну 
в Тимирязевском

На выставку «Восприятие вес-
ны» приглашает библиотека РГАУ 
— МСХА им. К.А.Тимирязева (Ли-
ственничная аллея, 2, корп. 1). По 
словам её участницы художницы 
Светланы Шадриной, на выстав-

ке представят живопись, графи-
ку и скульптуру в разных жанрах 
и образах, отражающих многоли-
кость этого времени года. Откры-
тие 3 марта в 18.00, выставка будет 
работать в течение месяца.

Хендмейд 
в Хорошёвском

В библиотеке №41 (Хорошёв-
ское ш., 17) 5 марта откроется вы-
ставка творческих работ читателей 
«Рукодельница в доме». Женщины 
представят свои лучшие изделия 
— вышивку, украшения из бисера, 
вещи, связанные спицами и крюч-
ком, поделки из дерева и в техни-
ке декупаж и даже композиции из 
пряников. Выставка продлится до 
4 апреля.

Юлия ВАНИНА

НА ДОСУГЕ

АФИША

О Холмсе расскажут 
на Дмитровке

О Шерлоке Холмсе как ге-
рое рассказов и повестей Ар-
тура Конана Дойла и много-
численных фильмов и сериа-
лов расскажут 3 марта в 14.00 
на интер активном занятии в 
библиотеке №29 (Дмитров-
ское ш., 50/1).Вход свободный.

Подробности по тел. 
(499) 790-4345.

Филиал Хогвартса 
на Ленинградке

4 марта в 14.00 в библиоте-
ке №22 им. Льва Кассиля (Ле-
нинградское ш., 120) состоит-
ся финал проекта «Следуй 
за белой совой». Косой пере-
улок, лавка Оливандера, маги-
ческие книги и живая сова по-
могут погрузиться в атмосфе-
ру Хогвартса. Вход свободный.

Подробности по тел. 
(499) 457-4371.

Языку зверей научат 
на улице Куусинена

Пообщаться с автором книг 
и энциклопедий о природе и 
животных Ксенией Митителло 
можно будет 4 марта в 14.00 
в детской библиотеке №3 (ул. 
Куусинена, 17, корп. 2). В сво-
их книгах она рассказывает о 
зверях и птицах — домашних и 
диких, даёт советы по наблюде-
нию за природой и по обучению 
питомцев. Вход свободный.

Подробности по тел. 
(499) 943-2563.

На Коптевской улице 
споют песни 
Риммы Казаковой

В Центральной детской 
библиотеке №46 (Коптев-
ская ул., 26, корп. 6) 7 мар-
та в 11.00 прозвучит поэзия 
Риммы Казаковой. Вход сво-
бодный.

Подробности по тел. 
(495) 708-8506.

Ксения ЧАЙКОВСКАЯ

Песни, пряники, 
частушки

Художник-
модельер Лидия 
Соколова-Сербская 
расскажет 
о правилах стиля

Где в САО отметить самый 
женский день в году и другие 
праздники марта
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В начале марта женщинам расскажут о модных тенденциях, покажут спектакль, мужчины-исполнители споют им свои песни
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С 
юмористиче-
скими моно-
логами писа-
теля-сатири-
ка Анатолия 

Трушкина выступали та-
кие звёзды эстрады, как 
Михаил Евдокимов, Ро-
ман Карцев, Клара Но-
викова, Ефим Шифрин. 
В последние годы писа-
тель сам выходит на сце-
ну. Это ему принадлежит 
фраза: «Если у человече-
ства впереди нормальная 
жизнь, то мы не гото-
вы. Если тяжёлые испы-
тания, то мы единствен-
ные, кто выживет».

Разговор с Анатолием 
Трушкиным состоялся у 
него дома. Сейчас писа-
тель живёт на Юго-Запа-
де столицы, но с теплотой 
вспоминает время, когда 
довольно часто бывал в 
Северном округе.

— Так сложилось, что 
в районе Аэропорт нахо-
дятся и писательские, и 
актёрские дома. Здесь же 
была поликлиника Сою-
за писателей. Так что бы-
вал в этом районе и в го-
стях, и по делам. Здесь 
жил писатель Виктор Ро-
зов, живёт писатель, дра-
матург Аркадий Инин, к 
которому я всегда прихо-
жу на юбилеи. Как-то ре-
шил поздравить его через 
одну центральную газе-
ту и с таким юмористи-
ческим флёром написал: 
«Если Пушкин был наше 
всё, то Инин — наше вез-

де». А он обиделся. Меня 
спасло только то, что его 
жене шутка очень понра-
вилась. Сейчас мы с Арка-
дием Яковлевичем больше 
дружим по телефону, ино-
гда на концертах пересе-
каемся.

В этом же районе жил 
знаменитый эстрадный 
артист Геннадий Михай-
лович Дудник. Он был 
одним из первых праро-
дителей пародии. У него 
замечательно получались 
пародии на Утёсова, Па-
панова, Райкина… Я ког-
да-то написал сценарий 
спектакля, в котором он 
один исполнял 14 ролей, 
а его жена три роли и даже 
что-то играл сын. 

Бывает, 
что перегибаю
— Анатолий Алексеевич, 
часто на ваши шутки обижа-
ются?

— Бывает… Надо пони-
мать, с кем и как шутить. 
Как-то я выступил с шут-
кой про жену: мол, когда 
она мои вещи хвалит, я по-
нимаю, что она умница, 
знал, на ком женился... А 
если не хвалит, значит — 
дура. Она где-то это услы-
шала и обиделась. 

Когда я подружился с 
художником Никасом 
Сафроновым, он написал 
мой портрет и незамет-
но положил его в багаж-
ник моей машины. По-
том я, естественно, по-

звонил, чтобы поблаго-
дарить: «Никас, — говорю, 
— ты великий художник». 
Он: «Да нет, да что ты…» 
Я продолжаю: «Нет, ты ге-
ниален». Он: «Да нет, пе-
рестань». И тут я не удер-
жался: «Вот сейчас смо-
трю на себя в зеркало и 
на твою картину и вижу: 
так похож же я!» В ответ — 
тишина. Я понял, что пе-
регнул.
— Как думаете, от кого 
из ваших родных вам пере-
дался дар острословия?

— Миша Евдокимов, 
царство ему небесное, 
меня однажды спросил: 
«Как ты думаешь, откуда 
у нас всё это?» И продол-
жил: «Я, наверное, в отца». 
Отец у него был простым 
рабочим. Я много писал 

для Миши, жил у него на 
Алтае неделями, застал 
его родителей. Как-то 
Миша давал интервью, а 
вокруг крутились его пле-
мянники, братья, сёстры. 
Корреспондент удивлён-
но спросил у отца Миши: 
«Сколько же у вас детей?» 
А тот ответил: «Семеро. 
На кой восемь-то?!» Такой 
вот грубоватый юмор. А я, 
наверное, пошёл в бабуш-
ку. Она хоть ни в Бога, ни в 

чёрта не верила, подписы-
валась крестиком, но ни-
когда в карман за словом 
не лезла.
— Свою малую родину, 
Челябинск, навещаете?

— Конечно. Вообще-то 
в Челябинске я пробыл 
всего четыре месяца по-
сле рождения. Уже в на-
чале 1942 года наша семья 
вернулась из эвакуации в 
Подмосковье. Но меня в 
Челябинске привечают. 

В 2012 году я стал лауре-
атом премии фонда Оле-
га Митяева «Светлое про-
шлое». Олег Митяев — че-
лябинский человек. Мне 
в Челябинске даже специ-
альную статуэтку вручи-
ли, сделанную по эскизам 
Эрнста Неизвестного.
— На ком проверяете силу 
вашего юмора?

— Первое чтение — для 
жены. Я выжидаю благо-
приятный момент: если 
вижу, что Наташа устала 
от кухонных хлопот, по-
нимаю, что не надо ей сей-
час читать. Иногда дочь 

заманиваю, а вот внуки 
этим делом не соблазня-
ются. Но конечно, лучший 
редактор — реакция зри-
телей. Засмеялись — зна-
чит, попал в точку. Впро-
чем, и тишина разной бы-
вает. Даже если какие-то 
мои вещи уже опублико-
ваны, всё равно их посто-
янно дорабатываю. 

Не отличал 
болт от гайки
— Вы учились в Московском 
авиационном технологиче-
ском институте. А как вам 

Писатель-сатирик общался и лечился в районе Аэропорт

Анатолий Трушкин: 
Чувство юмора 
у меня от бабушки

Зрители засмеялись — значит, 
попал в точку. Впрочем, 
и тишина разной бывает

Анатолий Трушкин с теплотой вспоминает время, 
когда довольно часто бывал в Северном округе
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удалось выйти на большие 
литературные просторы?

— В студенческом теа-
тре миниатюр МАТИ мы 
много шутили, смеялись, 
я что-то уже начинал пи-
сать. Мне даже разрешили 
свободное посещение лек-
ций. В итоге к окончанию 
института я болт от гай-
ки отличить не мог. И тут 
мне позвонили из редак-
ции «Студенческого ме-
ридиана». Там организо-
вывали выездные редак-
ции в Целинограде, Крас-
ноярске, и им не хватало 
юмориста. Оттуда меня 
переманили в штаб сту-
денческих строительных 
отрядов. Я там был глав-
ным редактором. А потом 
знающие люди надоумили 
пойти учиться в Литера-
турный институт. Моими 
учителями были писатель 
Сергей Залыгин, драма-
тург Виктор Розов. Па-
раллельно написал пье-
сок двадцать для телеви-
дения. Потом наконец по-
нял, что я не режиссёр, не 
редактор, не драматург, и 
начал заниматься только 
юмором.

— Как вы получили медаль 
«За освоение целинных 
и залежных земель»?

— Со 2-го курса я вхо-
дил в студенческий стро-
ительный отряд. Как-то 
нашей бригаде поручили 
штукатурить здоровен-
ные коровники. Трое ре-
бят месили раствор, я его 
шлёпал на стены, а дев-
чонки потом размазыва-
ли. Уж не знаю как, но 
мне насчитали, что я вы-
полнил 13 норм. За это и 
дали медаль.

Женился на другой 
Романовой
— Скоро вы с супругой 
будете отмечать 50-летие 
супружеской жизни. А как 
вы познакомились?

— В студенческом теа-
тре миниатюр мне при-
глянулась девушка по 
фамилии Романова. В то 
время я уже был знаме-
нитостью: вёл «Голубые 

огоньки», меня пригла-
шали в профессиональ-
ный театр, плюс ко всему 
я был чемпионом Москвы 
по самбо. И вот летом я по-
ехал в спортивный лагерь 
за этой самой Романовой 
из нашего театра. Но ког-
да я про неё спросил, мне 
показали совсем другую 
Романову, которая и ста-
ла через полгода моей же-
ной. Вот такой курьёзный 
случай свёл наши судьбы. 
Супруга до сих пор иногда 
вспоминает: «Ты тогда не 
ко мне приехал». Я в ответ: 
«Так нас же Бог вёл».
— Чем занимаются ваши 
внуки?

— Николаю 22 года, он 
учится на 3-м курсе в Тех-
нологическом универси-
тете, по-старому в Стан-
кине. А старшей внучке 
Татьяне сейчас 27 лет, она 
окончила МГУ, факультет 
иностранных языков и 
регионоведения. Снача-
ла сама устроилась в ка-

кую-то немецкую фир-
му. Потом бросила рабо-
ту, вышла замуж и нача-
ла учиться в английской 
школе дизайна. Помню, я 
ей, семилетней девчонке, 
показывал репродукции 
работ Никаса Сафроно-
ва, а она фыркнула: «Так-
то и я могу». Но рисовать 
потом почему-то переста-
ла. А вот теперь снова по-
тянулась.
— Какие книги вы сами 
любите читать?

— Когда меня спраши-
вают, кого читать, я го-
ворю: чтобы не мучить-
ся, читайте писателей на 
букву Т — Толстого, Тур-
генева, Трушкина.

Я всё время читаю. «Вой-
ну и мир» и «Анну Карени-
ну» раз пять перечитывал. 
Сейчас просто открываю 
эти книги на любой стра-
нице и всё равно что-то но-
вое нахожу. 

А перед сном достаю 
две-три книги любых по-
этов и 10-15 минут читаю 
— для меня это эмоцио-
нальный душ.

Беседовала 
Ирина КОЛПАКОВА

Супруга до сих пор вспоминает: 
«Ты тогда не ко мне приехал»
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Сельдерею 
из магазина можно 
дать вторую жизнь

Житель САО, кандидат 
технических наук, быв-
ший доцент МИСиС, а 
ныне пенсионер Влади-
мир Шуменко поделил-
ся с «Севером столицы» 
рецептом выращивания 
сельдерея из остатков 
купленного в магазине 
овоща.

— Недавно мы купи-
ли обычный черешковый 
сельдерей в магазине. 
После того как основную 
часть порезали в салат, у 
нас осталась головка кор-
неплода. В середине было 
несколько неразвивших-
ся черешков. Моя четы-
рёхлетняя внучка поста-
вила этот остаток в стакан 
с водой. Через неделю из 
черешков проросли зелё-
ные листочки.

А через три корнеплод 
пустил корни, появились 
стебельки с листочками. 

Тогда мы аккуратно за-
сыпали в стакан землю, до 
состояния «болота». Рас-
тение не поливали, и по-
степенно вода сама ис-
чезла. Образовался зем-

ляной ком. Когда корни 
стали проступать на стен-
ках, пересадили растение 
в литровый пакет из-под 
молока. Умеренно поли-
вали, чтобы корни не за-
гнивали. Выросли листья, 
которые можно есть.

Сельдерей — двулетнее 
растение. До этого мы экс-
периментировали с сорта-
ми из Испании, Израиля 
и Германии. Испанский 
на второй год дал стебель 
и цветы. Мы вынесли его 
на балкон, там его опыли-
ли жуки и завязались се-
мена, которые мы выса-
дили на даче. Немецкий 
и израильский сельдерей 
на второй год дал листья, 
а на третий погиб. 

Ещё один вариант по-
садки — сажать голов-
ку корнеплода не просто 
в воду, а в хозяйствен-
ную губку. Корни у рас-
тения сильные, они про-
бьют губку, и можно будет 
обойтись без земли, выра-
стив сельдерей методом 
гидропоники.

Записала Мария ГУСЕВА

Первый слушатель произведений писателя-сатирика — его жена

Один из вариантов — вырастить сельдерей без земли 
на хозяйственной губке
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Было время, отдавал родите-
лям свои старые мобильные 
телефоны. Недавно они отда-
ли мне свой старый аппарат 
для измерения давления.

Сегодня была на катке. Сначала 

каталась на коньках, потом на 

коленях, затем лицом по льду... 

Сейчас вот на скорой поеду ка-

таться... Движение — это жизнь!

Грибники без опыта заблуди-
лись в лесу и два дня пита-
лись грибами. Сейчас их на-
шли, но их показания не схо-
дятся. Не совпадают даже 
эпохи.

Два парашютиста спрыгнули. 

Летят.

Один другому:

— Хочешь яблоко?

— Хочу.

Даёт ему яблоко. Тот съедает.

— Хочешь ещё?

— Да.

Опять съедает.

— А откуда ты яблоки-то бе-

рёшь?

— Да у тебя за спиной их це-

лый рюкзак.

— Сударь, вы подлец! Я вы-
зываю вас на дуэль! Предо-
ставляю вам выбрать оружие: 
шпага или пистолет?
— Шпага.
— Отлично. А я выбираю пи-
столет!

Актриса и мама двоих сыно-
вей Наталья Гудкова счита-
ет, что не нужно делать культ 

из еды или уписывать за обе щёки 
всё подряд. Она постоянно держит 
себя в руках и считает, что лишний 
вес — это распущенность. 

Вместе с тем Наталья любит гото-
вить и временами на её столе мож-
но увидеть самые разные продук-
ты, в том числе вредные. По её при-
знанию, иногда она может себе по-
зволить даже бутерброд с салом. Но 
всегда ограничивает себя в мучном 
— главном враге стройной фигуры. 

В своём рационе Наталья боль-
шое внимание уделяет салатам. 
Один из её любимых — салат с 
шампиньонами. Она часто его 
готовит во время поста. Салат, 
конечно, на любителя.  

Для довольно большой ком-
пании можно взять полкило-
грамма свежих шампиньонов, 
хорошенько их промыть, порезать 
и обжарить на растительном масле. 
Нарезать кусочками половинку 
грейпфрута (красный или белый — 

выбирайте по своему усмотрению). 
Небольшой кочан салата «айсберг» 
также вымыть, порвать руками ли-
стья на мелкие кусочки и смешать 
с шампиньонами и грейпфрутом. 
Добавить в смесь горсточку семян 
кунжута, кедровых орешков и из-
мельчённого арахиса. Всё это за-
править небольшим количеством 
соевого соуса и оливкового масла. 
Количество продуктов и их про-
порции каждый может подобрать 
по своему вкусу.

Ирина
МИХАЙЛОВА

Салат 
с шампиньонами 
от актрисы Натальи Гудковой

СКАНВОРД

Сбил женщину  
на 4-й 
Магистральной

Днём 14 февраля водитель 
«Шевроле» ехал по 4-й Маги-
стральной улице. Недалеко от 
пересечения с Хорошёвкой он 
сбил 53-летнюю женщину, ко-
торая переходила дорогу по 
нерегулируемому пешеходно-
му переходу. Пострадавшую 
увезли в больницу с перело-
мом голени.

Столкнулись 
в Магистральном 
переулке

Днём 17 февраля води-
тель автомобиля «Ниссан», 
въезжая в Магистраль-
ный переулок с территории 
бизнес-центра, не пропу-
стил ехавший по переулку 
«Ауди». Машины столкну-
лись, после чего «Ниссан» 
наехал ещё и на припарко-
ванный «Опель». Постра-
дал только водитель «Нис-
сана», его госпитализирова-
ли с травмой головы.

ОБ ДПС ГИБДД УВД по САО
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Задавайте вопросы,
предлагайте темы 
для публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru
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Мне 25 лет, родилась и живу в Москве, в районе Коп-
тево. Школу окончила на Михалковской улице, учи-
лась в РГГУ. 

Я специалист в области маркетинга и рекламы, ра-
ботаю руководителем пресс-службы в Академии кине-
матографического и театрального искусства Никиты 
Сергеевича Михалкова. 

Имею активную жизненную позицию, и это от-
ражается во всём: у меня нет вредных привычек, я 
люб лю путешествовать, очень люблю общаться и 
заводить новые знакомства. Очень люблю играть на 
фортепиано и гулять в одиночестве в Тимирязев-
ском парке. 

София Архипова
любит гулять 
в Тимирязевском 
парке 

Дорогие наши 
читательницы, 
присылайте 
свои лучшие фото!

И напишите несколько слов 
о себе: чем занимаетесь, чем 
увлекаетесь, о чём мечтаете. 

Лучшие снимки будем пу-
бликовать в газете. К кон-
цу года через голосование на 
сайте газеты подведём итоги. 
Победителей ждут сюрпризы.
Адрес: info@saonews.ru. 
Формат: jpeg. Удачи!  

Наш фотоконкурс проводится 

и в соцсетях, окружных и рай-

онных. Все фото, не вошедшие 

в газету, пуб ликуются в пабли-

ках. Можно оставить там свои 

комментарии и «лайки». Это бу-

дет учитываться при подведении 

итогов конкурса.

  ФОТОКОНКУРС 
«ДЕВУШКА С СЕВЕРА»
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